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ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

ЧИТАЙТЕ, ЗАВИДУЙТЕ, Я - ГРАЖДАНИН!
В ДЕНЬ РОССИИ ЮНЫМ  
БЕЛГОРОДЦАМ ВРУЧИЛИ ПАСПОРТА стр. 3

УВАЖАЕМЫЕ МЕДИЦИНСКИЕ РАБОТНИКИ БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ!
Ваш профессиональный праздник – это наша возможность ещё раз сказать вам слова благодарности за тот 

 нелёгкий труд, которому вы посвятили свою жизнь.
Вы трудитесь не покладая рук, в условиях нынешней ситуации каждый житель региона чувствует незамени-

мость человека в белом халате. Результат вашей ежедневной работы – это спасённые жизни. 
От всего сердца хочется выразить вам слова признательности за  ваше терпение и сострадание, за ваши 

 бессонные смены, за готовность всегда прийти на помощь своим пациентам. 
Здоровье – главное богатство, без которого невозможна счастливая и полноценная жизнь, поэтому ваш труд 

всегда был и остаётся востребованным и уважаемым.
Ваши профессионализм, мужество  и верность выбранному делу вселяют в нас надежду, что всё будет  хорошо. 

Берегите себя!
Желаем вам вдохновения каждый день, душевного равновесия и  гармонии, поддержки со стороны близких 

вам людей, крепкого здоровья и благополучия!
С праздником!

С Днём медицинского работника!
С уважением, 

застрахованные и коллектив страховой  медицинской организации «МАКС-М»

РЕКЛАМА
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Спорт для всех
 ► Завершается строительство Центра для занятий адаптивной 

физической культурой и спортом. 

Объект находится на территории нового спортивного кластера на улице Белинско-
го, в районе Ботанического сада. Он объединил в себе несколько полноразмерных 
футбольных полей, крытый манеж, физкультурно-оздоровительный комплекс и мно-
гое другое.

В здании оборудуют несколько залов: универсальный, для настольного тенниса, 
игровых видов спорта и волейбола. 

Все общестроительные и отделочные работы на объекте завершены, в помещени-
ях осталось провести уборку, а также установить мебель и необходимое оборудова-
ние. Строители заканчивают укладку тротуарной плитки и асфальтобетонного покры-
тия на прилегающей территории.

На возведение центра выделено порядка 393 млн рублей. 
ФОТО T.ME/BELADM31

УВАЖАЕМЫЕ РАБОТНИКИ И ВЕТЕРАНЫ СФЕРЫ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ!

Поздравляю вас с профессиональным праздником!
Благодаря вам, самоотверженным людям в белых халатах, завершились наши об-

щие испытания пандемией. Но вновь, начиная с прошлого года, вы трудитесь в крайне 
сложных условиях. Медицинские работники нашей прифронтовой области спасают 
взрослых и детей, получивших тяжёлые ранения и травмы в результате вражеских об-
стрелов. Проводят сложнейшие хирургические операции, выезжают в опасные зоны, 
лечат пациентов в приграничных территориях. Они совершают настоящие подвиги.

Этот праздничный день - отличная возможность выразить слова глубочайшего 
уважения этим героям: врачам, фельдшерам, медсёстрам, медбратьям, бригадам 
скорой помощи, сотрудникам младшего звена. Наша общая благодарность - коллек-
тивам военных госпиталей, тем, кто ставит на ноги защитников нашей Родины. Наша 
признательность - сотрудникам федеральных медцентров, где лечат тяжелораненых 
белгородцев. И конечно, мы говорим сердечное спасибо всем медицинским работни-
кам, которые каждый день на своём месте ведут борьбу за здоровье людей.

Несмотря на объективные сложности, мы продолжаем работу по развитию регио-
нального здравоохранения. В 2022 году построены и капитально отремонтированы 
десятки медицинских объектов. Открыты современные инфекционные центры в Бел-
городе и Старом Осколе. Приобретено более 4 тыс. единиц медицинского оборудо-
вания стоимостью свыше 4 млрд рублей, а также 127 автомобилей, в том числе 37 
машин скорой помощи. Благодаря проекту «Поезд здоровья» 18 тыс. жителей региона 
прошли обследование и получили помощь. За счёт целого комплекса мер мы смогли 
значительно пополнить кадровый состав нашей медицины.

В этом году мы ведём работу по строительству и капитальному ремонту свыше 
60 объектов здравоохранения. Рассчитываем, что сможем приступить к возведению 
нового лечебного корпуса городской больницы № 2 г. Белгорода. В планах на 2023 
год - приобретение медицинского оборудования общей стоимостью 2 млрд рублей, 
пополнение автопарка отрасли на сумму 106 млн рублей.

Мы продолжаем укреплять кадровый потенциал регионального здравоохранения. 
Этому способствуют губернаторская программа по обеспечению жильём врачей, фе-
деральные программы «Земский доктор» и «Земский фельдшер», механизм целевого 
обучения по медицинским специальностям, а также открытая в этом году в Старом 
Осколе Высшая школа медицины - филиал медицинского института Белгородского 
государственного национального исследовательского университета.

Дорогие работники здравоохранения! Вместе мы обязательно сформируем вы-
сокоэффективную отрасль, которая обеспечит нам главный результат - здоровье и 
долголетие белгородцев.

Желаю всем вам неиссякаемых сил и энергии, веры в лучшее, семейного счастья, 
успехов в святом, спасительном труде!

В. В. ГЛАДКОВ, 
губернатор Белгородской области

С заботой о здоровье и комфорте
 ► Завершается капитальный ремонт городской детской 

поликлиники № 4.

На обновление медучреждения в рамках национального проекта «Здравоохра-
нение» выделили почти 370 млн рублей. Как сообщили в областном министерстве 
здравоохранения, капремонт стартовал в апреле 2021 года. Детскую поликлинику 
обновляли поэтапно. Строители заменили кровлю, инженерные сети, коммуникации, 
отремонтировали кабинеты и коридоры. Для дневного стационара и Центра здоровья 
сделали отдельный вход. Специалисты установили камеры видеонаблюдения, систе-
мы дымоудаления и кондиционирования. На стены нанесли изображения популярных 
мультперсонажей. В интерьере использовали яркие краски.

- Ремонт закончен, за исключением монтажа лифтов. Раньше в нашем учреждении 
был один лифт, теперь их два. Сейчас проходит пуско-наладка подъёмников, - сооб-
щила заведующая поликлиникой Светлана Горобец.

Отметим, что это детское учреждение, построенное в 1999 году, - самое большое в 
Белгороде. Здесь наблюдаются около 4 тыс. детей.

ФОТО BELREGION.RU

Заботы энергетиков
 ► На Народном бульваре ремонтируют тепломагистраль.

Работы проводят на участке от улицы Н. Чумичова до универмага «Белгород». 
Энергетикам предстоит заменить участок протяжённостью 114 метров. Стоимость 
работ составит более 17 миллионов рублей. Работы планируют завершить в конце 
августа.

Предлагают работу
 ► В Белгороде проводят ярмарки вакансий для шебекинцев, 

которые были вынуждены покинули свои дома. 

Они проходят на базе пунктов времен-
ного размещения. Очередная состоялась 
в одном из общежитий областного центра. 
На ярмарку вакансий приехали представи-
ли 17 предприятий, в том числе из Курска 
и Воронежа. Белгородские работодатели 
предоставляют проезд служебным транс-
портом, а иногородние - служебное жилье 
и компенсацию питания.

Для шебекинцев подготовили более 
700 вакансий. Требуются водители, элек-
трики, дорожные строители, слесари, кла-
довщики, пекари, продавцы, кондитеры. Шебекинские предприятия, насколько это 
возможно, оформляют режим простоя, что даёт право работникам заключать сроч-
ный трудовой договор и работать на полную ставку. В иных случаях предусмотрено 
оформление по внешнему совместительству. Отметим, что ярмарки вакансий продол-
жатся и пройдут на каждом ПВР.

Важен каждый
 ► Уже 34 тысячи жителей городов и сёл, пострадавших от 

обстрелов, получили единоразовую выплату в 10 тыс. рублей. 
Об этом сообщил губернатор Вячеслав Гладков. 

В то же время поступает много вопросов от шебекинцев, которые проживали в Шебе-
кино, но были прописаны в Белгороде, другом районе или селе Белгородской области. А 
по закону федеральные деньги перечисляются только жителям пострадавших районов 
с пропиской. Поэтому на заседании правительства Белгородской области решили соста-
вить отдельный реестр и найти возможность оказать помощь уже из других источников. 

Для включения в списки необходимо написать заявление. Его образец доступен на 
сайте правительства Белгородской области, на сайте Министерства соцзащиты, в пун-
ктах временного размещения и в администрациях муниципалитетов. Заявление можно 
направить в электронном виде по адресу gum@belregion.ru или прислать на почтовый 
ящик администрации Шебекинского городского округа. Его также можно принести в бу-
мажном виде в любой МФЦ, в администрацию или органы соцзащиты населённых пун-
ктов на территории области, либо отдать работнику соцзащиты в пункте временного раз-
мещения. С 19 июня такая возможность появится и на портале Госуслуг.

Администрация Шебекинского городского округа сверит данные с базой медицинских, 
образовательных организаций, соцзащиты, Росреестра. На это понадобится не больше 
десяти дней. 

Ф
О

ТО
 V

K
.C

O
M

/B
E

LA
D

M
31



3№ 23 (2016) 
16 июня 2023 г.

НАШ БЕЛГОРОД
gazetanb.ru Власть и общество

Подробнее о городских событиях читайте и смотрите в сюжетах на сайте belnovosti.ru
Материалы полосы подготовил Пётр КОТОВ

Основными темами для обсуждения 
стали вопросы аттестации экскурсоводов, 
методы привлечения туристов, рассмо-
трение практики промышленного туризма 
в области, а также опыт деятельности му-
зея-диорамы, музея народной культуры и 
туристическая работа Ракитянского райо-
на. 

Модератором мероприятия стала ис-
полнительный директор ассоциации Та-
тьяна Бочарова:

- Совет нужен прежде всего для того, 
чтобы мы творчески подходили к развитию 
туризма на территории Белгородской об-
ласти. Если возникают какие-то проблемы, 
мы можем проводить обучающие семина-
ры, круглые столы, приглашать специали-
стов и экспертов, которые могут ответить 
на наши вопросы. 

Одним из спикеров стала директор 
музея народной культуры Татьяна Абра-
менко. Специалист рассказала об истории 
и структуре учреждения, о фондах и вы-
ставках, взаимодействии с музеями других 
городов. Татьяна Викторовна поделилась 
опытом проведения бракосочетаний, фо-
тосессий и иммерсивных экскурсий на базе 
музея и рассказала о проектах для людей с 
особыми потребностями здоровья.

Представитель музея-диорамы «Кур-
ская битва. Белгородское направление» 
Наталья Писаренко выступила с докла-
дом об обновлении учреждения. Эксперт 
рассказала о последних нововведениях и 
текущих направлениях работы. Отдельное 
внимание Наталья Николаевна уделила 

экскурсиям с полным погружением зрите-
лей в военное время.

- Актёры, плащ-палатки, песни под гита-
ру, написание фронтового письма и проба 
солдатского хлеба. Люди никогда не спе-
шат, проникаясь всем происходящим пе-
ред ними, - отметила Наталья Писаренко.

Все выступившие представили колле-
гам своё видение будущей работы. 

- Мы сейчас больше нацелены не на 
то, чтобы развлечь людей, а на то, чтобы 
отвлечь их, потому что им это нужно, - до-
бавила начальник отдела по развитию ту-
ризма Ракитянского района Наталья Вих-
рева.

Мария ЛЕБЕДЕВА

Всего в 2023 году по поручению губер-
натора в Белгородской области планирует-
ся обеспечить жильём около 30 многодет-
ных семей. Общий объём выделенных на 
эти цели средств составит 250 млн рублей. 
Для многодетных семей строят дома пло-
щадью от 70 до 180 квадратных метров. В 
каждом предусмотрены детские комнаты, 
спальня, кухня-столовая и гостиная.

- Я очень рад поздравить вас с большим 
событием - получением нового жилья. Мне 
кажется, многодетные семьи - самые бога-
тые, потому что у них есть главное, ради 
чего жить, - ради детей. Вы - образец для 
всех семей Белгородской области, для 
всех семей нашей страны. Рад, что есть 
у нас такая программа. Рад, что мы, не-
смотря на все сложности, продолжаем её 
реализацию. Будем и дальше стараться 
помочь всем, у кого много детей. Я очень 
хочу, чтобы все дети были счастливы. А 
мы будем вместе с вами радоваться их 

успехам, - поздравил новосёлов губер-
натор Белгородской области Вячеслав 
Гладков.

Напомним, что в 2022 году было пре-
доставлено жильё для 145 многодетных 
семей. Это стало возможным благодаря 
реализации на территории региона госу-
дарственной программы «Обеспечение 
доступным и комфортным жильём и ком-
мунальными услугами жителей Белгород-
ской области».

- Для наших больших и дружных се-
мей практически построена новая улица. 
Общая площадь возведённого жилья со-
ставляет почти 2 тыс. квадратных метров. 
Дома строились, исходя из нормативной 
потребности каждой многодетной семьи. 
Самый большой дом - для семьи Бориса 
Филипповича и Ирины Александровны 
Ечиных, в которой два года назад родился 
девятый ребёнок, - отметил глава региона.

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Ветерану Великой Отечественной вой-
ны вручили первую в области медаль 
к 80-летию Прохоровского сражения. В 
этом году Марии Денисовне исполнился 
101 год. Являясь старшиной медицинской 
службы, в годы войны она участвовала в 
Курской битве, освобождении Харькова, 
Львова, Польши и Чехословакии. Вынес-
ла на своих плечах с поля боя более 300 
раненых.

Сейчас Мария Денисовна является 
16-кратным рекордсменом «Книги ре-
кордов России». Она приняла участие в 
турнире по стрельбе из пневматического 
пистолета, став самой возрастной участ-
ницей в истории. Также Мария Колтакова 
участвовала в соревнованиях по джип-

триалу, в экстремальных гонках в Сочи, 
летала на реактивном самолёте, управ-
ляла танком, в составе экипажа соверши-
ла полёт на планере. Её большая мечта - 
прыгнуть с парашютом в 102 года.

- Мария Денисовна, спасибо большое 
за ваш подвиг, за вашу жизнь! Вы - при-
мер для всех нас. Мы все стараемся быть 
похожими и достойными вас! Долгих лет 
жизни и безграничного здоровья! - поже-
лал ей губернатор Вячеслав Гладков.

Напомним, что по инициативе главы 
региона в этом году выпущена памятная 
медаль для участников сражения под 
Прохоровкой. Её получат 380 ветеранов 
в 55 регионах России.

ФОТО BELREGION.RU

Об этом сообщил в своих соцсетях мэр 
Белгорода Валентин Демидов. Ребята в 
основном из малообеспеченных и много-
детных семей будут отдыхать 21 день в 
пансионатах в Бахчисарайском районе и 
Евпатории. 

Поездка состоялась по инициативе 
губернатора Вячеслава Гладкова, ко-
торый договорился о размещении детей 
с руководством Крыма. Ребята едут по 
личному приглашению главы республики 
Сергея Аксёнова.

- Спокоен за организацию отдыха. 
Крымские коллеги постарались, чтобы 
обеспечить детям хорошие условия, - по-
делился Валентин Демидов и пожелал 
ребятам отличного отдыха. 

ФОТО T.ME/V_V_DEMIDOV

Церемония прошла в музее-диораме 
«Курская битва. Белгородское направле-
ние». Паспорта получили 30 подростков. 
Многие ребята показывают высокие ре-
зультаты в учёбе и активно участвуют в 
общественной жизни.

С важным событием их поздравили 
врио начальника УМВД России по городу 
Белгороду подполковник полиции Денис 
Пузаков и руководитель управления моло-
дёжной политики мэрии Илья Дорофеев.

После торжественной церемонии для 
ребят провели экскурсию по обновлённой 
экспозиции музея. Мероприятие организо-
вали в рамках Всероссийской акции «Мы - 
граждане России».

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Ключи счастья  ■ Демография Пример для всех нас  ■ Благодарность

 ► Губернатор Вячеслав Гладков и мэр Белгорода Валентин 
Демидов поздравили Марию Колтакову с Днём России. 

 ► Вячеслав Гладков вручил ключи от новых домов 
19 многодетным семьям из Белгорода. 

Дорога к морю  ■ Летний отдых

 ► На отдых в Крым отправились дети из Белгорода, 
Грайворона и Красной Яруги. 

Путёвка в жизнь  ■ Акция

 ► Юным белгородцам торжественно вручили паспорта 
в День России.

Готовы помогать  ■ Внутренний туризм

 ► 9 июня в Белгороде прошло заседание экспертного совета 
по развитию туризма при Ассоциации «Совет муниципальных 
образований Белгородской области». Специалисты обсудили 
вопросы по продвижению и расширению туристической 
сферы в нашем регионе.
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«Говорили об обстановке в области 
и стране. Петра Матвеевича тревожат 
новости о наших приграничных районах. 
Кажется, если бы позволило здоровье, 
он тут же отправился бы снова на защиту 
Родины. Постарались доложить без иска-
жений о текущей обстановке. В свои 100 
лет ветеран всё реже надевает празд-
ничный пиджак с наградами. В парадной 
форме его портрет написал Леонид Пус-
ный в 2015 году, - поделился на своей 
странице в соцсети «ВКонтакте» Вадим 
Радченко. - О Петре Седневе - известном 

и уважаемом человеке - много написано. 
Он и сам рассказывал о своём боевом 
пути подрастающему поколению будучи 
членом Президиума городского Совета 
ветеранов. Сегодня наша задача - рас-
сказать детям о каждом герое нашей 
страны. Годовщина танкового сражения 
под Прохоровкой отмечается 12 июля. 
Это самое масштабное сражение Курской 
битвы, в котором участвовали крупные 
бронетанковые силы. Гордимся, чтим!».

ФОТО С ОФИЦИАЛЬНОЙ СТРАНИЦЫ БЕЛГОРОДСКОГО 
ГОРОДСКОГО СОВЕТА «ВКОНТАКТЕ»

Повестка включает 13 вопросов. На-
родные избранники подготовили проект 
решения о назначении выборов депу-
татов Белгородского городского Совета 
седьмого созыва. В сентябре 2023 года 
полномочия депутатов Белгорода шесто-
го созыва истекают. Председатель посто-
янной комиссии по вопросам законности и 
развития местного самоуправления Илья 
Салмин сообщил, что в соответствии с 
требованиями действующего законода-
тельства выборы депутатов должны быть 
назначены на 10 сентября 2023 года.

Решение о назначении выборов всту-
пит в силу с момента его официального 
опубликования. Одновременно опублику-

ют решение горсовета об установлении 
новых границ одномандатных избира-
тельных округов. В этом документе каж-
дый избиратель сможет определить свой 
округ и место расположения избиратель-
ной комиссии.

Напомним, состав Белгородского го-
родского Совета горожане избирают на 
пять лет. В него входят 39 депутатов. 
Территория Белгорода поделена на 27 
одномандатных избирательных округов. 
В городской Совет избирают по одному 
депутату от каждого округа и 12 депу-
татов по спискам политических партий. 
Прошлые выборы состоялись 9 сентября 
2018 года. 

Студентов рост цен 
не коснётся

Депутаты предлагают увеличить опла-
ту за проживание в общежитиях БГТУ им. 
В.Г. Шухова. Их на балансе университета 
шесть. Проект решения представил заме-
ститель главы администрации Белгорода 
Игорь Григоренко: 

- К нам поступило обращение от 
 администрации вуза с просьбой устано-
вить плату за содержание жилого поме-
щения в общежитиях, которые находятся 
в его оперативном управлении. Согласно 
нормативной документации размер платы 
можно изменить один раз в году. Годовая 
инфляция составляет порядка 9 %, по-
этому тариф, установленный в 2022 году, 
не покрывает затраты на обслуживание 
общежитий. Предлагаем увеличить его на 
5,9 % - в среднем на 3 рубля за квадратный 
метр. Повышение распространится только 
на проживающих по договору найма, их в 
настоящее время 86 человек. Данные из-
менения не коснутся студентов и жителей, 
которые заселены в общежития из ПВР.

Новый секретарь  
комиссии

Александр Зеберт избран секретарём 
постоянной комиссии по градостроитель-
ству, развитию городского хозяйства и 
вопросам экологии. Организационный во-
прос возник, когда на майской сессии Ро-
ман Певзнер, который ранее занимал эту 
должность, сложил депутатские полномо-
чия. Кандидатуру Александра Александро-
вича единогласно поддержали все члены 
профильной комиссии горсовета. 

Поддержка от области
Белгород получит субсидию из регио-

нального бюджета на оплату труда дру-
жинников. Сумма будет покрывать 50 % 
финансовых затрат города на эту статью 
расходов. Такое решение о поддержке 
правительством Белгородской области 
принято в связи с увеличением численно-
сти отрядов в Белгороде из-за сложившей-
ся ситуации.

Оперативный сводный отряд по содей-
ствию правопорядку «Ополчение 31» и 
«Народная дружина города Белгорода», 
ДНД БГТУ им. В.Г. Шухова «Грифон» за 
время проведения СВО выросли в три 
раза и вместе с отрядом казаков насчиты-
вают порядка 700 человек.

Для обеспечения охраны обществен-
ного порядка на территории города подго-
товлен проект решения, который предпо-
лагает приведение муниципального акта 
в соответствие с областным постановле-
нием. Оно предусматривает оплату труда 
дружинников в размере 150 рублей в час 
за дежурство в будние дни и 200 рублей 
в час за дежурство в выходные и празд-
ничные дни, а также установление фикси-
рованной выплаты командирам народных 
дружин в размере 12 тыс. рублей.

В преддверии Дня России в рамках ак-
ции «Я русский» торжественная церемо-
ния награждения состоялась в музее-дио-
раме. 

- Я давно не видела такого патриотиз-
ма, который сегодня нас всех объединя-
ет, - отметила в приветственном слове 
первый заместитель председателя Бел-
городской областной Думы, председатель 
регионального отделения Союза женщин 
России Любовь Киреева.

За большой личный вклад в поддерж-
ку и продвижение женского движения на 
Белгородчине памятной медалью Союза 
женщин России награждены председа-
тель Белгородского городского Совета 
Вадим Радченко и депутат Белгородско-
го городского Совета по одномандатному 
избирательному округу № 9 Максим Па-
лесика.

Почётной грамотой Союза женщин 
России награждён депутат Белгородско-
го городского Совета шестого созыва по 
одномандатному избирательному округу 
№ 12 Владислав Караханов. Почётной 
грамотой Белгородского регионального от-
деления Союза женщин России награждён 
депутат Белгородского городского Совета 
Евгений Михайлюков.

От имени председателя Союза жен-
щин России Екатерины Лаховой Любовь 
Киреева поблагодарила волонтёров, мо-
лодогвардецев, работников управления 
«Белгорблагоустройство» за помощь в 
ликвидации последствий на улице Шалан-
дина после инцидента с упавшим боепри-
пасом и сердечно поблагодарила горожан 
за смелость, неравнодушие, желание быть 
вместе и помогать любимому Белгороду 
даже в самые трудные моменты.

За личный вклад  ■ По заслугам

 ► Белгородцы отмечены наградами Общероссийской 
общественно-государственной организации «Союз женщин 
России».

Награда для ветерана  ■ Память

 ► Председатель Белгородского городского Совета Вадим 
Радченко вместе с первым заместителем председателя 
Белгородской областной Думы Любовью Киреевой 
и депутатом Максимом Палесика вручил медаль «В память 
80-летия Прохоровского сражения 12 июля 1943 года» 
ветерану Великой Отечественной войны, участнику 
Сталинградской и Курской битв Петру Матвеевичу Седневу.

Накануне выборов  ■ Постоянные комиссии

 ► 13 июня состоялись заседания постоянных комиссий 
Белгородского городского Совета. Комиссии завершили 
работу по подготовке проектов решений, которые 
вынесут на 62-ю сессию.
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 ► Два новых светофора 
заработали на улице 
Губкина. 

В мэрии Белгорода рассказали о тех-
нических особенностях новых объектах, 
регулирующих движение. И призывают 
автомобилистов и пешеходов быть вни-
мательными и соблюдать правила до-
рожного движения.

Светофор в районе дома 16в на улице 
Губкина обеспечит безопасность пеше-
ходов на вновь обустроенном переходе 
вблизи новых остановок общественного 

транспорта. Для перехода необходимо 
нажать кнопку вызова и дождаться разре-
шающего сигнала.

Светофор в районе военкомата также 
обеспечивает безопасность пешеходов. 
Вызов разрешающего сигнала осущест-
вляется кнопкой. Этот светофор также 
регулирует выезд от военкомата. Чтобы 
вызвать разрешающую фазу, нужно раз-
местить автомобиль перед стоп-линией и 
ожидать разрешающий сигнал.

Новые светофоры установлены в рам-
ках ремонта улицы по нацпроекту «Без-
опасные качественные дороги».

ФОТОT.ME/BELADM31

Выездное совещание там провёл мэр 
Белгорода Валентин Демидов. В этом 
году планируют завершить переустрой-
ство существующих и строительство но-
вых инженерных коммуникаций. 

- Понимаем, что важно сохранить пе-
шеходные связи. Через парк много тран-
зитных маршрутов, к которым привыкли 
люди. Поэтому ограждать доступ в зоны 
производства работ будем поэтапно - в 
четыре очереди, - рассказал Валентин 
Демидов.

Уже обустроен строительный городок, 
начинается монтаж ограждения в первой 

зоне. Ограничения и основные пешеход-
ные маршруты указаны на схеме. Для 
ориентира горожан установят информа-
ционные стенды и систему навигации. На 
следующей неделе приступят к земля-
ным работам. 

- Прошу горожан отнестись с понима-
нием. Мы делаем всё возможное, чтобы 
пройти этот период с минимальными не-
удобствами для людей. Контракт двухго-
дичный, поэтому первое и главное - удоб-
ство пешеходов на это время, - особо 
отметил глава городской администрации.

ФОТО T.ME/BELADM31

В голосовании приняли участие 49917 
жителей города. По его итогам большин-
ство голосов набрали несколько объектов:

- аллея на проспекте Ватутина, ди-
зайн-проект № 1 (5806 голосов);

- сквер на улице Садовой, 102, дизайн-
проект № 2 (4807 голосов);

- Комсомольский сквер, дизайн-проект 
№ 1 (4410 голосов);

- сквер на улице Дегтярёва, дизайн-
проект № 3 (2739 голосов);

- сквер на углу улиц Попова и Мичури-
на, дизайн-проект № 2 (5768 голосов);

- сквер у детской поликлиники № 4, ди-
зайн-проект № 2 (5466 голосов).

Проекты-победители будут вопло-
щены в жизнь в 2024 году. Напом-
ним, что в рамках реализации фе-
дерального проекта «Формирование 
комфортной городской среды» нацио-
нального проекта «Жильё и городская 
среда» местные жители сами принима-
ют решение о том, как будут выглядеть 
общественные пространства и дворо-
вые территории конкретных муниципа-
литетов. 

Предыстория вопроса такова: житель-
ница дома 2а на улице Щорса Лидия 
Брусенская обратилась к мэру Белго-
рода Валентину Демидову с просьбой 
сделать обрезку деревьев, которые, по 
её мнению, мешают доступу света в окна, 
создают потенциальную опасность для 
жителей, поскольку находятся слишком 
близко к дому. На встречу с жильцами до-
мов отправилась Елена Семенкова. Она 
представила местным жителям проект 
комплексного ландшафтного озеленения 
территории, пояснила, где и какие поро-
ды деревьев предполагается высадить. 
Во время обсуждения вопроса о спиле и 
кронировании насаждений Елена Васи-
льевна предложила горожанам компро-
миссный вариант - обрезку деревьев со 
стороны фасада дома. Это должно дать 
возможность сохранить жизнеспособ-
ные растения. Тем более что, находясь у 
оживлённой магистрали, они выполняют 
важную роль.

- Плотная посадка высоких деревьев 
защищает квартиры от шума, пыли, га-
зов. Но не всегда её возможно создать в 

современных условиях по причине боль-
шого количества коммуникаций и их тех-
нических зон. Поэтому мы максимально 
сохраняем жизнеспособные деревья, - 
подчеркнула Елена Семенкова.

Более того, планом предусмотрена 
высадка новых растений, в частности, 
кустарников. Частично озеленят и угол 
дома 2а, где под землёй находятся техни-
ческие коммуникации. Но посадки здесь 
будут производить с максимальной осто-
рожностью. 

На встрече присутствовали представи-
тели управы № 8 и УК «Единство». В сфе-
ре ответственности управляющей компа-
нии - дворовая территория. Как заверил 
исполнительный директор УК «Единство» 
Вячеслав Човган, в ближайшее время 
на территории двора проведут ямочный 
ремонт. При необходимости сделают и 
обрезку деревьев со стороны двора. 

В итоге жители, пришедшие на встре-
чу, поддержали как проект озеленения 
двора, так и концепцию по обрезке дере-
вьев. Главное - сохранить зелёные лёг-
кие улицы Щорса.

Грядёт обновление  ■ Реконструкция

 ► В Центральном городском парке начинается 
реконструкция. 

Важно каждое дерево  ■ Экология

От красного  
до зелёного

 ■ Дорога

Жители  
сделали выбор 

 ■ Благоустройство

 ► Заместитель главы администрации - главный ландшафтный 
архитектор Белгорода Елена Семенкова встретилась 
с жителями домов 2 и 2а на ул. Щорса и обсудила с ними 
проект озеленения территории.

Ф
О

ТО
 Ю

Р
И

Я
 А

Н
Д

Р
Е

Е
В

А

 ► В Белгороде подвели итоги голосования в рамках проекта 
«Формирование комфортной городской среды». 
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Свои вопросы вы можете присылать на адрес редакции: 308023, Белгород, улица Железнякова, 20 или звонить по телефону: 23-14-54

Наш воинский долг

Требования, предъявляемые к канди-
датам:

- возраст - от 18 до 50 лет;
- образование - не ниже основного 

общего (от 9 классов);
- здоровье - годен к военной службе 

(А, Б);
- отсутствие неснятой или непогашен-

ной судимости, а также отбытия наказа-
ния в виде лишения свободы;

- отсутствие привлечения за употре-
бление наркотических и психотропных 
веществ без назначения врача.

Социальный пакет военнослужащего 
по контракту:

- денежное довольствие (оклад де-
нежного содержания, ежемесячные и 
иные дополнительные выплаты) - от 
32 тыс. рублей в месяц на территории 
Российской Федерации;

- во время выполнения специальных 
задач за пределами Российской Федера-
ции денежное довольствие - от 120 тыс. 
рублей; а также льготное исчисление про-
должительности военной службы (одни 
день приравнен к трём дням);

- в соответствии с Указом Прези-
дента Российской Федерации № 787 от 
02.11.2022 единовременная денежная 
выплата в размере 195 тыс. рублей при 
заключении контракта от одного года и 
более;

- в соответствии с указаниями гу-
бернатора Белгородской области в це-
лях оказания дополнительной меры 
 поддержки граждан, заключивших кон-
тракт для участия в специальной воен-
ной операции, выплачивается единов-
ременная денежная выплата 100 тыс. 
рублей;

- жилищное обеспечение (гарантиро-
ванное приобретение жилья в собствен-
ность через 5 лет);

- образование (внеконкурсное посту-

пление в вузы, бесплатное обучение на 
подготовительных курсах);

- медицинское, вещевое и продо-
вольственное обеспечение, обязатель-
ное страхование жизни и здоровья;

- достойная пенсия через 20 лет вы-
слуги.

По всем вопросам и порядку посту-
пления на военную службу по контрак-
ту обращаться по адресу: Белгород, ул. 
Преображенская, д. 192, тел.: (4722) 32-
88-53.

На выбор жизненного пути Кирилла по-
влиял пример деда, отца матери. Он по-
святил себя службе в армии, долгое время 
трудился в системе военно-промышленно-
го комплекса и ушёл на заслуженный от-
дых в звании полковника. Его рассказы об 
армейской службе, которые мальчик слы-
шал с детства, да и сам образ жизни во-
енного покорили парнишку. Поэтому стать 
кем-то другим - учителем, врачом, инже-
нером - он даже не помышлял. Но после 
учёбы в школе все-таки получил среднее 
специальное юридическое образование и 
пошёл осуществлять свою мечту. Вместо 
годичной срочной службы в Вооружённых 
Силах подписал контракт на два года. 

Это было в 2018 году. Попал в одну из 
воинских частей в Сибири, служил в спец-
назе. И хоть воинские будни, подготовка и 
требования к бойцам спецподразделения 
не из лёгких, Кирилла эти трудности не 
смутили и не заставили отказаться от за-
думанного. Ведь он всегда понимал, что 

служба в армии - не для слабаков, а для 
физически крепких и сильных духом пар-
ней. С детства он занимался спортом, и 
даже получил первый разряд по боксу. 

Среди тех, кто выбрал службу по кон-
тракту, были не только сибиряки, но и 
молодые люди из разных уголков нашей 
страны. 

- Сборная солянка, - шутит Кирилл. 
Тем не менее эти парни с разными ха-

рактерами и привычками находили общий 
язык, а со многими из них Кирилл даже 
подружился. Два года пролетели, срок кон-
тракта вышел, а наш герой понял, что не 
ошибся с выбором жизненного пути. И ре-
шил продолжить службу в армии. 

Когда он сообщил об этом родным, к его 
выбору в семье отнеслись с пониманием. 
И мама, и дед были убеждены, что каждый 
сам выбирает себе дело по душе. И если 
сын и внук решил связать свою судьбу с 
армией - так тому и быть. 

На этот раз Кириллу довелось нести 
службу в другой бригаде, но по-прежнему 
в спецназе. Знания и навыки, которые он 
получил в первые два года службы, были 
востребованы. За пять лет в спецподраз-
делении он ни разу не пожалел, что принял 
такое решение.

- Пока молодой, пока есть силы и воз-
можность - почему не послужить своей Ро-
дине? - говорит он. 

С самого начала специальной военной 
операции Кирилл и его подразделение - в 
гуще событий. За это время они участво-
вали в боевых действиях на всех направ-
лениях и побывали в разных переделках. 
О том, что Кирилл воевал достойно, гово-
рит его награда. Ведь медалью Жукова, 
которая была учреждена к 100-летнему 
юбилею великого полководца, военно-
служащие награждаются за отвагу, само-
отверженность и личное мужество, про-
явленные в боевых действиях при защите 

Отечества и государственных интересов 
Российской Федерации.

Довелось Кириллу защищать и наш 
край. И здесь его связала дружба с волон-
тёрами. А с одной из белгородок теперь их 
связывают более тесные отношения. 

Белгородцы - народ гостеприимный, от-
зывчивый, поддерживают своих защитни-
ков всеми силами. А волонтёры - вообще 
молодцы. Они снабжают воинов не только 
продуктами и вещами первой необходимо-
сти, но и вникают в их проблемы. Получа-
ется, что работают в одной связке: не везут 
в воинские части всё, что под руку попадёт-
ся, а собирают средства и покупают самое 
необходимое оборудование для солдат. 

Особая благодарность от Кирилла и его 
сослуживцев - белгородской группе волон-
тёров «Помочь нашим» и её создателю и 
руководителю Александру Ивановичу 
Волошкину.

Дома Кирилла с нетерпением ждут. К 
сожалению, связаться с родными удаётся 
не всегда. В помощь бойцам - современ-
ные гаджеты. Когда затишье и есть связь, 
удаётся поговорить с мамой или написать 
ей в мессенджере.

Военнослужащие не распространяются 
об участии в боевых действиях, но всё же 
не могу удержаться от вопроса: 

- Каково это - вступать в бой, быть под 
обстрелом вражеской артиллерии? Не 
страшно ли?

- Конечно, поначалу страшно, - отвеча-
ет Кирилл. - Но ко всему привыкаешь. И, 
несмотря на непростые ситуации, ребята 
не отчаиваются и не падают духом. А когда 
уверен, что рядом друзья, которые своих в 
беде не бросают, можно принять любой 
бой и любой вызов. 

Анна ИВАНОВА
ФОТО ИЗ АРХИВА ГЕРОЯ

Для сильных и смелых
 ► Пункт отбора 

на военную службу 
по контракту 
по Белгородской 
области проводит 
набор кандидатов 
для прохождения военной 
службы по контракту 
в Вооружённые Силы 
Российской Федерации 
на должности солдат 
(матросов), сержантов 
и старшин, прапорщиков 
(мичманов).

Своих в беде не бросают

Бронеавтомобиль «Тигр». На нём вывозят с поля боя раненых и выполняют другие 
задачи.

 ► Тот, кто пошёл служить в Вооружённые Силы 
нашей страны, - выбрал дело для настоящих мужчин. 
И эту непреложную истину каждый раз подтверждают личные 
истории героев наших публикаций.
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18 июня - День медицинского работника

Лечить людей - это призвание, служе-
ние на благо человечества. Оно требу-
ет не только особых душевных качеств, 
но и высокой квалификации, знаний и 
умений, отвечающих требованиям се-
годняшнего дня. Мы поговорили с вра-
чом-неврологом палаты интенсивной 
терапии отделения для больных острым 
нарушением мозгового кровообращения 
Городской больницы № 2 Анной Корни-
енко.

- Анна Владимировна, как вы ре-
шили стать врачом?

- Папа так решил. Класс в чернянской 
школе, которую я окончила, был с углу-
блённым изучением иностранного язы-
ка. Врачей в семье у нас не было. Все 
учителя: и мама, и папа. И вдруг отец 
решил, что вместо факультета романо-
германской филологии я буду поступать 
на медицинский. Мы приехали подавать 
документы в приёмную комиссию, и 
единственный вопрос, который мне там 
задали, не боюсь ли я крови. «А чего 
мне её бояться?», - подумала я. Подала 
документы и поступила в НИУ «БелГУ» 
на медицинский факультет.

- Как проходило обучение? 
- Я поняла, что мне нравится нев-

рология. Всё это было совершенно не-
известным для меня миром, новым и 
очень интересным. Жанна Юрьевна 
Чефранова (главврач областной боль-
ницы. - Прим. авт.) - шикарный специ-
алист. Она тоже невролог, у нас она 
преподавала. Её можно было слушать 
часами. И тогда я решила, что займусь 
неврологией. 

- Получается, с этого увлечения 
начался ваш путь в медицине?

- Да. В интернатуру я пришла в 1-ю 
горбольницу. Главврачом на тот момент 
был Александр Семёнович Сотников. 
Он у меня спросил: «Неврологом бу-
дешь?». И в моей голове всё совпало. 

- Как проходило дальнейшее обу-
чение?

- Интернатуру я проходила у  Сергея 
Николаевича Хорошилова (заслу-
женный врач Российской Федерации. - 
Прим. авт.). Это тот человек, который 
стал моим вторым отцом и научил меня 
всему в профессии. Его не стало два 
года назад, и я до сих пор тяжело пере-
живаю эту утрату.

Помню, в университете нас спроси-
ли: кто пойдет в первую городскую? Там 
вы сразу увидите всё то, что некоторые 
врачи не видят и за всю жизнь. И полу-
чите нужный для профессии опыт. Ко-
нечно же, я согласилась.

- И жизнь заиграла новыми краска-
ми?

- О да, и не только красками. Я помню 
свой первый рабочий день. Вокруг паци-
енты, специфический запах. Было не по 
себе. Позже мы поднялись в ординатор-
скую, а там светло, все приветливые, 
улыбаются. И я поняла, что останусь. 
Это был нужный контраст, конечно. 

- В тот момент работа заняла 
всю вашу жизнь?

- Ночью я работала на дежурную 
ставку в инсультном отделении, а днём 
трудилась уже врачом-неврологом. В 
общем, работала я и день, и ночь. Осе-
нью 2014 года дневное отделение поки-
дает доктор, и Сергей Николаевич зовёт 
меня уже полноценным доктором в своё 
отделение. До самого декрета я работа-
ла там. Потом у меня родилась дочень-
ка, и вернулась я уже после декретного 
отпуска.

- Ваш наставник гордился бы 
вами?

- Не знаю. Но всё, что я умею, - это 
всё действительно благодаря Сергею 
Николаевичу. Огромную роль в жизни 
каждого из нас играют наставники и учи-
теля. Мне повезло, ведь на протяжении 
всего становления в профессии меня 
окружала плеяда профессионалов. У 
Сергея Николаевича был непоколеби-
мый авторитет. Когда в реанимацию 
привозили пациента, а Сергей Хоро-
шилов говорил, что у того не инсульт, 
то в 100 % случаев так и было. Он был 
кладезем цитат и мудрости. Огромного 
масштаба был человек. И врач - это при-
звание, безусловно. Если ты не горишь 
этим, не любишь, то лучше не надо.

- Скучали по работе во время де-
крета?

- Конечно, скучала. И когда я вышла 
из декрета, то была очень рада своему 
возвращению. Мы замечательно рабо-
тали, всё было хорошо, и начался…

- Ковид?
- Да. Мы переболели всем отделени-

ем. Это был единственный раз, когда я 
брала больничный. 13 октября 2020-го - 
это был последний день, когда мы рабо-
тали в «чистоте». Я помню, как сказала 
своим коллегам: «Всё, ребята, сегодня 
мы последний день доктора с молоточ-
ками. Завтра мы выходим докторами-ко-
видологами». 

- А во время ковида в больницы 
ведь поступали люди с инсультами? 

- Да, конечно. Первая волна была са-
мая сложная. И знаете, мы, можно ска-
зать, были рады, когда приезжали люди 
именно с неврологией, ведь это наша 
работа. Это наши пациенты, и мы мо-
жем помочь им. В смене дежурили тера-
певт, невролог, кардиолог - и мы сразу 
понимали, чей это пациент. И инфаркты 
были, и хирургическая патология, и всё 
это с положительным «ковидом». Жизнь 
нас закаляла. Мы потеряли многих сво-
их коллег в пандемию, и даже близких. Я 
никогда не забуду, как уходили близкие 
мне люди, и я стояла, держа их за руку. 
Страшные моменты. Морально было 
очень тяжело.

- Доктору важно видеть резуль-
тат его работы?

- Да, это любимая часть моей про-
фессии. Позавчера я выписала очеред-
ного пациента, который поступил к нам 
в состоянии комы. А месяц назад тоже 
был больной с кровоизлиянием в мозг, 
лежал в коме в реанимации. И тоже 
ушёл на своих ногах. Это то, ради чего я 
работаю. Я счастливый человек!

- Тяжелобольные пациенты - это 
всегда колоссальная ответствен-
ность…

- И колоссальная мотивация спасти! 
Поставить человека на ноги, вернуть 
его к жизни. Когда я вижу, что больной 
тяжёлый, в сознании или без, у него со-

вершенно не работает половина тела, 
он не может говорить, себя обслужи-
вать, не ходит, то все мы боремся и ста-
раемся ему помочь. И когда он делает 
первые шаги (особенно если рядом есть 
кто-то из родных) - это непередавае-
мые  ощущения! Без поддержки семьи 
и родных очень тяжело, конечно, таким 
людям. Только вместе: врачи и семья. 
У нас в отделении есть всё для восста-
новления. 

- Родственники пациентов по-
нимают, какой это колоссальный 
труд?

- Не все и не всегда. Но я это делаю 
для себя. Помочь человеку жить нор-
мальной жизнью - это самое главное. 
Именно за это я обожаю свою профес-
сию. Мой любимый контингент - это чи-
тающие пациенты. Если лежит хотя бы 
один человек с книгой, то я на обход 
бегу просто. Мне читают стихи, поют 
песни. Был один случай: человек не-
давно начал ходить с поручнем. И вдруг 
он запел! Вся ординаторская выбежала: 
что случилось? А он поёт, и ему от этого 
хорошо (улыбается). Это старой закалки 
люди, конечно. И отношение к нам, док-
торам, другое. Ценят.

Вообще инсульт очень «помолодел» 
за последние годы. Совсем молодые 
парни приезжают, спасаем их. Важно 
следить за своим здоровьем. Начинать 
с давления. Нужно ответственно отно-
ситься к себе и своему здоровью.

- А как с поколением будущих вра-
чей? Приходят к вам студенты?

- Да, есть очень талантливые студен-
ты. И это сразу видно, когда из группы 
в десять человек трое обязательно с го-
рящими глазами: они слушают, смотрят 
и уже готовы помогать. Они станут вра-
чами. 

- Вы с большой благодарностью 
обо всех говорите.

- Я благодарна всем, кто встретился 
на моём пути. И наставникам, и пациен-
там. Благодаря им я стала такой, какая 
я есть. 

- Что бы вы пожелали в преддве-
рии праздника своим коллегам?

- Здоровья им и их семьям, чтобы 
была возможность почаще проводить 
время со своими близкими. Очень хо-
чется мирного неба нам всем пожелать. 
Очень тяжело люди переживают всё 
сейчас. И нервная система наша - это не 
безграничный ресурс. Будьте бережны к 
себе и к своим родным.

Ксения МЕДВЕДЕВА
ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА АННЫ КОРНИЕНКО

«Ангелов в масках 
мы узнаем по выражению глаз»

 ► Третье воскресенье июня - особая дата в календаре: 
в этот день мы отмечаем День медицинского работника. 
На протяжении всей своей жизни каждый человек не раз 
обращается за медицинской помощью, доверяя врачам 
самое дорогое - здоровье, а порой и жизнь. Именно 
поэтому труд медика всегда в почёте. Он требует большой 
ответственности и самоотдачи, преданности и любви 
к своей профессии.
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Организатором мероприятия выступило 
Белгородское отделение Союза театраль-
ных деятелей РФ при поддержке мини-
стерства культуры Белгородской области. 

В рамках фестиваля можно было посе-
тить как премьерные показы, так и знако-
мые и любимые постановки белгородских, 

губкинских и старооскольских театров. 
Программа состояла не только из спекта-
клей и мюзиклов: в рамках образователь-
ной программы в неё вошли тематические 
мастер-классы, лекции от экспертов, он-
лайн-трансляции и фотовыставки-презен-
тации. 

- Здесь сегодня те, кто ищет и находит, 
те, кому культура необходима. Наша «Ин-
тонация» даёт чистоту тона, благозвучие. 
Надо достойно заниматься душой чело-
вечества. А мы будем помогать всем, кто 
хочет творить и заниматься культурой, - 
отметил на открытии фестиваля пред-
седатель жюри, художественный руково-
дитель Белгородского государственного 
академического драматического театра 
им. М.С. Щепкина, заслуженный деятель 
искусств РФ Виктор Слободчук.

Как и в прошлом году, после каждо-
го спектакля его обсуждали члены экс-
пертного совета: председатель совета, 
театральный критик, писатель, главный 
редактор журнала «Страстной бульвар, 
10», кандидат филологических наук, ла-
уреат премии Москвы Наталья Старо-
сельская, театральный и музыкальный 
критик, заслуженный деятель искусств 
РФ, кандидат искусствоведения, лауре-
ат премии Правительства РФ, лауреат 
премии имени С.П. Дягилева Сергей Ко-
робков, сценарист, театральный критик и 

журналист, заслуженный работник куль-
туры РФ, обладатель премии «Патриот 
России» и медали «За заслуги перед Зем-
лёй Белгородской» II степени Людмила 
Кондратьева.

В этом году на «Интонации» можно 
было увидеть восемь спектаклей от семи 
театральных коллективов. БГАДТ имени 
М.С. Щепкина представил пьесу в двух 
действиях «Саня, Ваня, с ними Римас». 
Губкинский театр для детей и молодёжи 
поставил комедию в двух действиях «Же-
нитьба». Старооскольский театр для де-
тей и молодёжи им. Б.И. Равенских пре-
зентовал драму в двух действиях «Васса 
Железнова». Белгородская государ-
ственная филармония представила му-
зыкальный спектакль «Снегурочка», Дет-
ский музыкальный театр - мюзикл «Алые 
паруса», Белгородский государственный 
театр кукол - спектакль «Рядовой Воро-
бышек», а студенты БГИИК - докумен-
тальный спектакль в жанре вербатима 
«Красота спасёт мир» и комедию «Свои 
люди - сочтёмся».

Посетители знакомятся с коллек-
цией из собрания Всероссийского 
музея декоративно-приклад-
ного и народного искусства 
города Москвы. Выставка 
организована в рамках ре-
ализации проекта «Тради-
ционная культура народа. 
Единая Россия». 

Гости могут увидеть всё 
многообразие русского на-
родного костюма. Экспози-
ция состоит из реконструк-
ций одежды и платков, 
женских украшений и 
предметов декоративно-
прикладного искусства, 
которые демонстрируют 
особенности традицион-
ного женского одеяния 
разных регионов России. 
Оно отличается удивитель-
ным разнообразием. 

Основой выставки яв-
ляются 12 костюмных 
комплексов, выполненных 
преподавателем школы-
студии МХАТ, действу-
ющим театральным ху-
дожником по костюмам 
Ольгой Поликарповой. 
Помимо традиционных 
швейных навыков, в 
создании экспозиции 

использованы и современные 
технологии - некоторые эле-

менты декора созданы на 
3D-принтере. 

- В прошлом одежда 
человека являлась свое-
образным маркером: она 
отличалась кроем, орна-
ментом и составом ткани, 
по которым можно было 
понять, из какого регио-
на человек, определить 
его социальный статус, 
семейное положение и 
хозяйственный уклад 
жизни, - отметила млад-
ший научный сотрудник 
экспозиционно-выста-
вочного отдела музея 
Галина Вершинская.

На выставке пред-
ставлены женские на-
родные костюмы Во-
ронежской, Орловской, 
Нижегородской, Рязан-
ской губерний. Впервые 
экспонируются собран-
ные в ходе экспедиций 

фотографии жителей Ор-
ловской и Белгородской 
областей. 

Выставка будет рабо-
тать до 6 августа 2023 
года.

Здесь русский дух  ■ Выставка

Творчеству нужна длинная интонация  ■ Фестиваль

 ► В Белгороде прошёл II региональный театральный 
фестиваль «Интонация». 

 ► В Белгородском государственном музее народной 
культуры открылась экспозиция «География России 
в народных костюмах». 

6+
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Впервые фотоаппарат в руки Алек-
сандр взял ещё в детстве. Сегодня он 
не только профессиональный фотограф, 
но и руководитель школы MetsPhoto, пре-
подаватель столичных РАНХиГС и МГУ 
имени М.В. Ломоносова, член Союза 
фотохудожников России и Творческого 
союза художников, участник крупных фо-
топроектов и выставок. Работы Меца пу-
бликовали известные российские и зару-
бежные издания: «Афиша», «Московский 
комсомолец», «Вечерняя Москва», «Рус-

ский репортёр», «Esquire», «Wedding» и 
другие.

Александр занимается панорамной 
фотографией с 2011 года - тогда он купил 
свой первый панорамный фотоаппарат. 
Всего в коллекции снимков хранятся тыся-
чи фотографий. Гости галереи могут уви-
деть её часть. 

В экспозиции выставки представлено 
55 панорамных работ, снятых на плёнку. 
Каждый кадр уникален. 

- Во всех панорамах есть свои внутрен-
ние истории. Было очень трудно выбрать. 
Например, в 2015 году я снимал ветеран-
ские проекты. Здесь запечатлены препо-
даватели МГУ. Из них в живых уже нико-
го не осталось. Проект был опубликован 
в журнале «Русский репортёр». Я очень 
трепетно отношусь к этой теме. Начинал 
давно. Я считаю, съёмка настоящих вете-
ранов важна. Они заслужили, чтобы о них 
знали, - объясняет фотохудожник.

Эффекта полного и детального погру-
жения как раз позволяет достичь панорам-
ный взгляд.

- Панорама позволяет нам целиком 
погрузиться в мир изображения. Почему 
известные режиссёры от Тарантино до 
Кэмерона снимают свои фильмы в пано-
рамном формате? Потому что такую кар-
тинку мы воспринимаем совершенно ина-
че. Мы же не просто смотрим в одну точку. 
Глаза сканируют пространство. Создаётся 
более широкий обзор и эффект бо́льшей 
глубины, появляется ощущение сопри-
частности тому, что вы видите, - акценти-
рует Мец.

Белгородцев удивило разнообразие 
сюжетов на выставке. Как верно отмети-
ли зрители, обычно фотографы выбира-
ют для себя какой-то жанр, в котором им 
интересно, удобно и комфортно работать. 
Кто-то называет себя портретистом, кто-
то - пейзажистом, а кто-то - уличным фо-

 ► 9 июня в галерее 
фотоискусства 
имени В.А. Собровина 
открылась выставка 
московского фотографа 
Александра Меца. 
Белгородцы ознакомились 
с панорамным видением 
мира в формате 
плёночной съёмки.

тографом. В работах московского автора 
такой тенденции нет. Экспозиция показы-
вает масштабы природы и фактуру горо-
дов, эмоции людей и детали окружающих 
нас вещей. Как говорит сам автор, быть 
замкнутым в одном жанре для него скучно. 
Поэтому изюминкой его творчества и ста-
ла панорама. Но не только она. Отдель-
ную и крайне важную роль в деятельности 
фотографа играет плёнка. Все присут-
ствующие на стенах галереи кадры - это 
плёночная фотография. Такой формат ра-
боты, как и панораму, Александр выбрал 
неслучайно.

- Здесь есть магия. Мне нравится с этим 
творить, ведь я люблю загадки. Когда ты 
снимаешь, то максимально поглощён соз-
данием. А плёнка позволяет ещё и про-
демонстрировать уровень мастерства - ты 
«тот самый кадр» должен увидеть уже 
изначально. Важно объяснить, что что-то 
любимое - это когда ты впитываешь, чув-
ствуешь и наслаждаешься процессом, - 
подчёркивает фотограф.

Открытие выставки стало не просто 
торжественной церемонией, а дружеской 
встречей. Гости беседовали с фотохудож-
ником, а тот отвечал на их вопросы и де-
лился уникальным опытом и интересными 
историями. Белгородцы ближе познакоми-
лись с автором, узнали подробности его 
творческого пути и интересные случаи из 
преподавательской и профессиональной 
практики.

Так, однажды на занятии со студентами 
второго курса Александр знакомил ребят с 
портретной съёмкой. Некоторые девочки 
поначалу расстроились - подумали, что их 
будут фотографировать «как на паспорт». 
Но педагог быстро и наглядно развеял за-
блуждения молодёжи о том, что портрет-
ная съёмка - это скучно.

Другая история произошла с фотогра-
фом буквально на днях - по дороге в Бел-

город. На выезде из столицы он увидел 
величественную лосиху, которую тут же 
захотел сфотографировать. Но не успел. 

- У каждого творческого человека есть 
вещи, которые он не реализовал. Вот и у 
меня есть куча кадров, которые я не снял, 
но которые «видел». И лосиха теперь - 
один из них, - рассказывает Мец.

Посетители вечера долго не отпускали 
гостя. И профессиональные, и жизненные 
истории впечатлили белгородцев так же, 
как и работы мастера.

- Я не фотограф, но во мне очень откли-
каются эти снимки. Наверное, потому что я 
сама родом из маленькой деревушки. По-
этому эти фотографии ностальгически от-
кликаются в моей душе. Это что-то родное, 
близкое, понятное, - поделилась впечатле-
ниями Карина Борзенкова.

- Выступление Александра было очень 
информативным - я много полезного по-
черпнул для себя. Это вдохновляет. А из 
фотографий понравились портреты. Они 
очень живые, - добавил Виталий.

Посетить выставку можно до 4 июля.

Мария ЛЕБЕДЕВА
ФОТО АВТОРА 

Широкий взгляд
12+
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 ► Многих людей 
не устраивает,  
как они выглядят.  
От этого возникает 
желание что-то  
изменить в себе, 
иногда весьма 
кардинально.  
Стоит ли поддаваться 
импульсу? В каком 
случае изменения - 
во благо? На эти и другие 
вопросы ответил 
Михаил Артёменко - 
психолог, настоятеля 
храма святых 
Кирилла и Мефодия 
при Белгородской 
православной гимназии.

- Отец Михаил, почему человек 
меняет свою внешность?

- Мы всегда хотим изменить то, что 
нам не нравится. Например, так мы по-
ступаем с дружескими и семейными 
отношениями. Если я хочу изменить 
собственное тело, то очевидно, что на 
данный момент оно мне не нравится. 
Это называется неприятием собствен-
ной личности и тела. Мы хотим понра-
виться себе или другим.

- Допустим, человеку не нра-
вится его полнота. У него есть 
простой и понятный путь: пой-
ти в спортзал, долго работать 
над  собой и достигнуть резуль-
тата. Либо пойти к доктору и 
 сделать липосакцию - удаление 
лишнего жира. Видимый итог один 
и тот же, но пути достижения раз-
ные. На ваш взгляд, какой правиль-
ный?

- Тренировки в спортзале не только 
избавляют человека от полноты, но и 
формируют стремление к правильно-
му питанию, режиму дня и дисципли-
не. Если человек сделал липосакцию, 
то на следующий день он продолжит 
точно так же неправильно питаться и 
в итоге станет таким же полным, как и 
был. Потому что в его сознании ничего 
не поменялось. А все проблемы у нас 
в голове. Когда изменения происходят 
медленно, то мы их видим, чувствуем, 
знаем им цену. Главное - иметь цель и 
мотивацию. Наши тела есть храм Духа 
Святого, и беречь и ухаживать за ними 
необходимо, как за храмом. Если гряз-
но - убирать, если что-то поломалось - 
починить. 

- То есть кардинальных измене-
ний вносить не стоит? Допустим, 
в разрез глаз, форму лица или фи-
гуру?

- Мне кажется, это лишнее. Когда 
человек не принимает собственную 
личность, это отношение переносится и 
на тело, он думает изменить что-то во 
внешности, чтобы с новым цветом глаз 
или формой лица понравиться себе. 
Психологи считают, что если есть жела-
ние кардинально изменить своё тело, 
то причины кроются глубоко. В таком 
случае стоит сходить на консультацию 
к специалистам, которые помогут ре-
шить эту проблему.

- Бывают ли случаи, когда изме-
нения в теле помогают справиться 
с психологическими проблемами?

- Положительный эффект вполне 
может быть. К примеру, девушка роди-
лась с седыми волосами, со временем 
это стало поводом для комплексов. Она 
красит волосы и чувствует себя уверен-
но. Желание человека удалить шрам, 
оставшийся после операции, тоже 
вполне понятно. А бывает, что изме-
нения прямо-таки необходимы. Напри-
мер, человек попадает в аварию, пожар 

или в результате болезни начинает вы-
глядеть не так, как до трагедии. Здесь 
мы уже говорим не только о красоте, но 
и о здоровье. 

- Красота внешняя и внутрен-
няя: как соблюсти баланс?

- С позиции христианства мы не 
смотрим на внешний вид человека, на 
одежду, которую он носит. К любому 
человеку отношение должно быть ува-
жительным. Однако не стоит забывать, 
что внешность человека - это отраже-
ние его внутренней жизни, как говорил 
известный социолог, философ и соци-
альный психолог Эрих Фромм. Если 
есть внутренний протест, то он будет 
виден снаружи. Вот девушка пришла 
на богослужение в юбке, а после вер-
нулась домой, надела дырявые джинсы 
и отправилась в клуб - это лицемерие. 
Хотя есть, конечно, ещё и дресс-код и 
уместность одежды в определённой 
ситуации. Но Бог один и тот же везде, 
он смотрит на нас и в храме, и за его 
пределами. 

В нашей современной культуре без-
обидным считается, что девушка прока-
лывает уши и носит серёжки, но стран-
но выглядит, если девочке проколоть 
нос, бровь или губу. Есть народы, сре-
ди которых принято прокалывать всё, 
что можно. Но это их культура. Нужно 
понимать, что мы хотим сказать, по-
вторяя их обычаи. Мы своим телом 
всегда что-то сообщаем. Есть вербаль-
ный и невербальный способ общения. 
Наша форма одежды, внешний вид, 
лицо, жесты и как мы воспринимаем 
других людей. Важно себе задать во-
прос: «Если я хочу что-то сделать, 
что это скажет обо мне?». Например, 
человек сделал тату на плече в виде 
дракона, о чём это говорит? Он хотел 
обратить на себя внимание? Почему 
именно так? 

Знаменитая модельер и основа-
тельница модного дома Коко Шанель 
утверждала, что необходимо по мини-
муму пользоваться макияжем, чтобы 
при встрече с людьми было видно че-
ловека настоящего. У Эриха Фромма 
есть потрясающая книга на эту тему - 
«Быть или казаться». Лучше быть. Ког-
да люди слишком сильно преображают 
собственную внешность, они создают 
иллюзию. Смогут ли нас полюбить та-

кими, какие мы есть? Сможет ли девуш-
ка без макияжа и юноша без татуировок 
понравиться? Внутренняя и внешняя 
красота должны быть в гармонии. Че-
ловек с необычной фамилией, яркой 
внешностью и одеждой обращает на 
себя внимание, вызывает интерес. Но 
этот интерес нужно ещё и удержать. А 
таков ли ты внутри? Например, люди 
за пятьдесят одеваются «молодёжно», 
но видно же, что им за пятьдесят. Либо 
они боятся старости, либо хотят быть 
вечно молодыми. Это относится и к 
женщинам, которые активно использу-
ют макияж. Мужчина не глуп, он видит, 
что женщина его использует. Значит, 
она что-то скрывает.

- Мы сейчас говорили, что чело-
век меняется, чтобы понравиться 
противоположному полу. А если 
люди уже нашли друг друга, а по-
том кто-то решается на измене-
ния. Как второй должен реагиро-
вать на это?

- Если мы говорим о молодых лю-
дях, которые живут семейной жизнью, 
то они как минимум должны об этом 
поговорить. Если один что-то захотел, 
другой должен это понимать, согла-
шаться ли ему на это или нет. Напри-
мер, мужу стоит сообщить жене, что он 
хочет постричься наголо, как известный 
актёр. Как минимум пара должна прий-
ти к компромиссу. Жена - это совесть 
мужа. Мы говорим о здоровых отноше-
ниях, в которых люди уважают желания 
и мнение друг друга.

- Многие говорят, что физиче-
ский дискомфорт, боль, голодание 
проясняют мысли. Может ли быть 
такая мотивация у телесных изме-
нений? 

- Аскеза - это отказ от чего-либо. В 
основном от того, что разрушает. Но 
везде нужна своя мера. Например, с за-
нятиями в спортзале. Если вы никогда 
там не занимались, впервые посетили и 
стали хаотично подходить к снарядам, 
то пользы не будет никакой. Это же ка-
сается голодания, соблюдения поста, 
молитв. Без мудрого наставника вряд 
ли что-то получится. Не боль проясняет 
сознание, а труд. Потому что боль за-
туманивает сознание, вводит в состоя-
ние ступора. Когда человек принимает 

аскезу, он больше начинает думать. 
Это работает, когда есть возможность 
мыслить. В церкви есть примеры, ког-
да святые относились к своему телу 
болезненно. Носили тяжёлые камни, 
зажимы на теле. Это было тогда, когда 
они осознавали свою греховность. С 
помощью этого хотели исправить свой 
грех. Если же человек наносит себе 
боль, потому что ему это приятно, речь 
уже идёт о серьёзном психическом рас-
стройстве. 

- Современный мир состоит из 
ярких брендов. Люди подражают 
знаменитостям, стараются ме-
нять себя по их образу и подобию. 
Это хорошо или плохо?

- Как бы мы ни старались подражать 
кому-то, мы всё равно будем прожи-
вать свою жизнь. Когда мы уподобля-
емся другому, то теряем свою суть. 
Бог нам дал индивидуальные таланты, 
качества характера, внешности. Нуж-
но быть собой. Если некий Иван Ива-
нов берёт себе псевдоним и начинает 
подражать кому-то в поведении, то он 
теряет собственную жизнь. А перед Бо-
гом он всё равно предстанет как Иван 
 Иванов. 

- Получается, чтобы оставать-
ся индивидом, необязательно что-
то в себе менять?

- Нужно понимать, кто мы. Абсолют-
но нормальное явление, когда мы себе 
в зеркале не нравимся. Это нужно при-
нять как данность. Бог дал нам тело, мы 
за него отвечаем. Бог сказал, что наши 
тела это храм Духа Святого. За телом 
необходимо ухаживать, заботиться, 
чтобы оно было в чистоте, украшать 
его. А в какой мере - это решает сам 
человек, потому что Бог дал свободу. 
Каждый в ответе за то, что он делает 
с собственным телом. При этом цер-
ковь со своей стороны может сказать, 
что это нехорошо. Например, если че-
ловек родился мальчиком, а потом ре-
шил стать девочкой. Это ненормально, 
богопротивно. Важно всегда оставаться 
человеком, каким нас создал Господь, а 
значит самим собой.

Сергей ЕЛИСЕЕВ
Записала Лилия БАЙКОВСКАЯ

ФОТО «БЕЛГОРОД-МЕДИА»

Михаил Артёменко:

Тело - храм 
Духа  
Святого
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Он ознакомился с предоставлением 
государственных услуг населению, прове-
рил наличие актуальных сведений о дея-
тельности отдела и необходимых контак-
тов на информационных стендах, а также 
оценил качество обслуживания граждан 
специалистами. Общественник отметил 
хорошую оснащённость подразделения 
необходимой техникой и доступную среду.

Временно исполняющая обязанности 

начальника майор полиции Наталья Руд-
нева рассказала гостю о государственных 
услугах по выдаче и замене паспорта граж-
данина РФ, оформлению загранпаспорта 
(в том числе нового поколения), постанов-
ке и снятию с регистрационного учёта по 
месту проживания и другой работе подраз-
деления. Антон Андросов положительно 
оценил деятельность отдела по вопросам 
миграции. 

 ■ Актуально

Это граждане Российской Федера-
ции, агенты главного управления раз-
ведки министерства обороны Украины, 
которые подозреваются в передаче 
противнику технической документации 
и образцов изделий военного назначе-
ния, применяемых при создании воору-
жений и военной техники, используемых 
ВКС МО РФ. Кроме того, они готовили 
взрывы на железнодорожных путях на 
территории Курской и Белгородской об-
ластей с целью повреждения объектов 
транспортной инфраструктуры, исполь-
зуемой для снабжения подразделений 
Вооружённых Сил Российской Федера-

ции, участвующих в специальной воен-
ной операции на Украине.

В результате оперативно-розыскных 
мероприятий изъяты пластичное взрыв-
чатое вещество общей массой более че-
тырёх килограммов, четыре взрывателя, 
конструкторская документация и изделия 
военного назначения, а также 150 тыс. 
долларов США.

Следственным подразделением орга-
на безопасности возбуждено уголовное 
дело по двум статьям УК РФ - «Государ-
ственная измена», «Приготовление к ди-
версии». Подозреваемые заключены под 
стражу и дают признательные показания.

От госизмены до диверсии
 ► Федеральной службой безопасности Российской 

Федерации пресечена противоправная деятельность бывших 
работников ОПК.

Как сообщил начальник управления 
организации деятельности участковых 
уполномоченных полиции и подразде-
лений по делам несовершеннолетних 
УМВД региона полковник полиции Алек-
сандр Толдинов, полицейские обеспе-
чивают правопорядок на улицах города, 
проводят поквартирные обходы, чтобы 
предупредить белгородцев о мошенни-
ках, контролируют соблюдение закон-
ности при сдаче жилья, выявляют факты 
фиктивной регистрации и постановки на 
миграционный учёт граждан. Ещё одно 
направление работы - профилактика 
фальшивомонетничества. Жителям и 
гостям областного центра полицейские 
напоминают признаки поддельных ку-
пюр и разъясняют ответственность за 
сбыт фальшивок.

Особое внимание в период летних 
каникул правоохранители уделяют под-
росткам и их безопасности. Несовершен-
нолетним напоминают, что находиться 
на улице без сопровождения взрослых 

они могут только до 22.00. В случае 
нарушения родители привлекаются к 
 административной ответственности.

Сотрудники УМВД России по Белго-
родской области призывают граждан с 
пониманием отнестись к проверкам. Их 
главная цель - предупреждение престу-
плений и правонарушений, поддержа-
ние правопорядка и обеспечение ста-
бильной оперативной обстановки.

Полицейские также напоминают, что 
граждане, пострадавшие от противо-
правных посягательств или ставшие их 
очевидцами вне зависимости от места и 
времени их совершения, могут круглосу-
точно обратиться за помощью в любой 
орган внутренних дел по телефонам: 
02 или 102 с мобильного. Кроме того, в 
УМВД России по Белгородской области 
работает телефон доверия: (4722) 352-
033 (входит в систему горячей линии 
МВД России).

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УМВД  
ПО БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Телефоны 
работают круглосуточно

 ■ Профилактика

Сотрудники городского управления 
внутренних дел разобрались, кто в ночь 
с 6 на 7 июня нанёс автограф на установ-
ленную на Народном бульваре в област-
ном центре конструкцию с изображением 
героя СВО. Виновниками оказались вовсе 
не дети, а белгородец, которому 21 год. 
Во время совершения противоправного 
деяния вместе с ним была его 24-летняя 
подруга. Для дальнейшего разбиратель-
ства их доставили в полицию.

Молодые люди признались, что про-
гуливались по центру города в состо-
янии алкогольного опьянения. А когда 
увидели конструкцию, решили марке-
ром нарисовать на ней свой никнейм. 

По словам нарушителей, в тот момент 
они не задумывались о том, что наносят 
надпись на баннер с изображением по-
гибшего в СВО военнослужащего. Моло-
дые люди извинились перед всеми, кого 
оскорбил их поступок.

Участковые уполномоченные поли-
ции в отношении них составили прото-
колы по ст. 6.20 закона Белгородской 
области об административных правона-
рушениях («Нанесение надписей, изо-
бражений, в том числе противоречащих 
общим принципам морали и нравствен-
ности»). Материалы будут направлены 
на рассмотрение в административную 
комиссию.

Мы уже рассказывали о том, как мо-
шенник из Приморья обманул белго-
родцев, которые хотели через интернет 
купить колёса к своему автомобилю. И 
теперь новый факт.

Семейная пара из села Крутой Лог 
Белгородского района тоже пострадала 
от действий злоумышленника, который 
живёт на другом конце нашей огромной 
страны. По предварительным данным, в 
2021 году автомобиль супругов находил-
ся в ремонте, и заказать необходимые 
запчасти они решили через интернет. 
На одном из сайтов нашли интересую-
щие их детали и перечислили предопла-

ту в размере 32 тыс. рублей. Однако по-
сле получения денег продавец перестал 
выходить на связь, так и не отправив 
товар.

В ходе оперативно-розыскных меро-
приятий сотрудники уголовного розыска 
ОМВД России по Белгородскому рай-
ону установили личность подозревае-
мого в дистанционном мошенничестве. 
 Отправившись в Приморский край, поли-
цейские изобличили 33-летнего жителя 
Уссурийска в хищении денежных средств. 
Возбуждено уголовное дело. Санкции 
статьи «Мошенничество» предусматри-
вают до пяти лет лишения свободы.

Аферистам 
нипочём расстояния

 ■ Уголовное дело

 ► Белгородские оперативники разыскали подозреваемого 
в дистанционном мошенничестве в Приморском крае.

 ► Сообщения 
о пропавших без вести 
детях никого не оставляют 
равнодушным. И когда 
их находят живыми 
и невредимыми, 
это радость для всех. 

В минувший вторник сотрудники регио-
нального управления внутренних дел до-
ставили в Белгородскую область и переда-
ли родителям 15-летнюю девочку, которую 
искали более трёх недель. К счастью, её 
жизни и здоровью ничего не угрожает. 

Несовершеннолетняя жительница Ва-
луйского округа ушла из дома 21 мая 2023 
года и больше на связь с близкими не вы-
ходила.

По факту безвестного исчезновения 
подростка следственное управление СК 
России по Белгородской области возбуди-
ло уголовное дело. В ходе его расследо-
вания во взаимодействии с оперативными 
сотрудниками УМВД России по Белгород-
ской области и ГУ МВД России по Крас-
нодарскому краю девочку нашли в Сочи. 
В отношении несовершеннолетней и её 
семьи будут приняты меры профилактиче-
ского характера, сообщает пресс-служба 
ведомства. 

 ■ Борьба с наркотиками

Гражданский  
мониторинг

А накануне проводятся просветитель-
ские мероприятия и акции, чтобы при-
влечь внимание к этой проблеме, расска-
зать молодёжи о вреде и последствиях 
употребления запрещённых веществ, 
ещё раз напомнить человечеству, каким 
страшным недугом является наркомания. 

Борьба с этим злом ведётся постоян-
но. Для всех неравнодушных напоминаем 
номера телефонов, по которым можно со-
общить о торговцах запрещённым зельем 
и наркопритонах: 

- УМВД по Белгороду - 31-22-02;
- администрация города - 27-08-43. 

Сообщи, где торгуют смертью
 ► Каждый год 26 июня международная общественность 

отмечает День борьбы со злоупотреблением наркотическими 
средствами и их незаконным оборотом.

 ► Представитель Общественного совета при УМВД России 
по Белгороду Антон Андросов посетил отдел по вопросам 
миграции.

 ■ Взаимодействие

 ► «Предупреждён - значит вооружён» - гласит пословица. 
Полиция постоянно напоминает жителям областного центра 
о потенциальных опасностях. На этот раз в массовых 
мероприятиях задействуют сотрудников регионального 
управления внутренних дел. 

Здесь были  
Вася и Дуся 

 ■ Происшествия

 ► Полицейские вышли на след молодых людей, которые 
нанесли надпись на баннер с изображением героя 
специальной военной операции.

Найдена! Жива!  ■ Розыск
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Неожиданная реформа
В первое десятилетие после Граж-

данской войны территориальное деле-
ние советского государства несколько 
раз претерпевало изменения. И на два 
года белгородская мечта об отделении 
от Курска, казалось бы, нашла своё осу-
ществление. 14 мая 1928 года ВЦИК и 
СНК РСФСР приняли постановление об 
образовании на территории бывших Во-
ронежской, Курской, Орловской и Там-
бовской губерний Центрально-Черно-
зёмной области с центром в Воронеже. 
16 июля 1928 года был определён со-
став округов ЦЧО, а 30 июля 1928 года 
совместным постановлением № 630 
ВЦИК и СНК РСФСР была определена 
сеть районов с их образованием и опре-
делением их центров. Всего было созда-
но 11 округов и 178 районов.

Территория Белгородского округа 
составляла 12 305 квадратных киломе-
тров. На севере округ граничил с Кур-
ским, на северо-западе - с Льговским, на 
западе и юге - с Сумским, Харьковским и 
Купянским (территория УССР), на восто-
ке - с Острогожским округами Централь-
но-Чернозёмной области РСФСР. 

Территория округа включала 14 
районов: Белгородский, Беловский, 
Больше-Троицкий, Борисовский, Вос-
кресеновский (Весёло-Лопанский), Грай-
воронский, Ивнянский, Корочанский, 
Краснояружский, Прохоровский, Раки-
тянский, Скороднянский (в сентябре 
1929 года передан в Старооскольский 
округ), Томаровский и Шебекинский рай-
оны с 482 сельсоветами. 

Преимущественно 
сельское население

В округе, по словам Юрия Коннова, 
опираясь на данные Курского статистиче-
ского отдела, на 1 апреля 1928 года на-
считывалось 1572 населённых пункта, в 
том числе три города (Белгород, Грайво-
рон и Короча), и 1281 достаточно крупных 
сёл, деревень и хуторов. Подавляющая 
часть населения (91,2 % из 919.300 че-

ловек) проживала на селе и лишь 8,8 % 
общего его состава - в городах и посёл-
ках городского типа. По половому составу 
наблюдалось небольшое преобладание 
женщин (51,8 %). По национальному со-
ставу русские составляли 64,17 %, укра-
инцы - 35,48 % при незначительном 
(0,35 %) наличии представителей других 
национальностей. 

Учитывая относительно небольшую 
территорию округа, на 1 апреля 1928 года 
средняя плотность населения состав-
ляла 74,7 человека на один квадратный 
километр. Причём плотность населе-
ния в сельской местности доходила до 
88 человек на квадратный километр, то 
есть имело место значительное сель-
скохозяйственное перенаселение, и как 
следствие - ежегодный рост дробления 
крестьянских хозяйств (3 % или 4,5 тыс. 
новых дворов в год). Малоземелье тол-
кало крестьян к поиску дополнительных 
заработков и создавало условия для раз-
вития неземледельческого труда.

Самодеятельное население в округе в 
1928 году составляло 61,9 % от его обще-
го числа. Из них 93,7 % были заняты в 
сельском хозяйстве и лишь 6,3 % занима-
лись неземледельческим трудом. Работ-
ники наёмного труда составляли всего 44 
668 человек, т. е. 7,8 % от общего числа 
самодеятельного населения. В округе в 
1928 году было официально зарегистри-
ровано 5200 безработных (0,9 % от числа 
самодеятельного населения региона).

«Сахарная» жизнь
При общем слабом развитии промыш-

ленности на территории ЦЧО, как резю-
мировал Юрий Коннов, Белгородский 
округ по степени развития местной про-
мышленности занимал к началу первой 
пятилетки одно из лидирующих мест. 
Статистика говорит о том, что к 1928 году 
в Белгородском округе насчитывалось 
38 заводов. В советской статистике того 
времени к ним относили все предпри-
ятия, за исключением объектов лесозаго-
товительной и рыбной промышленности, 
с числом рабочих от 16 и выше при на-
личии механического двигателя, а также 

предприятия с числом рабочих от 30 и 
выше, не имеющие двигателя. 11 из них 
относились к тяжёлой индустрии, 5 - к 
лёгкой индустрии, 23 - к пищевой. Для 
сравнения, в Воронежском округе всего 
насчитывалось 106 предприятий, в Там-
бовском - 77, а вот в Курском - 37 (мень-
ше, чем в Белгородском). 

К числу наиболее развитых отраслей 
в промышленности Белгородского окру-
га относились сахарная и мукомольная. 
Развиты были также винокуренная, ме-
лоизвестковая, пивоваренная и крахма-
лопаточная отрасли, а также кожевенное 
производство. Можно отметить преобла-
дание сахарной отрасли и достаточно ин-
тенсивные темпы общего роста промыш-
ленного производства. 

К числу наиболее мощных в те годы 
относились сахарные заводы округа. За-
тем шли мелоизвестковые предприятия, 
маслобойные, кожевенные и винокурен-
ные заводы. На этих предприятиях вы-
пускалось максимальное количество про-
дукции при лучшей производительности 
труда.

В это время активно развивалась ин-
дустриализация. В округе реконструиро-
вались сахзаводы, вошёл в строй кон-
сервный завод в Белгороде, по плану 
ГОЭРЛО в городе начали возводить ЦЭС. 

Государство и кустари
Подавляющее число всех предприятий, 

по словам Юрия Коннова, находились в 
сети государственной промышленности. 
На государственных предприятиях к на-
чалу первой пятилетки выпускалось 99 % 
всей валовой промышленной продук-
ции округа. Предприятия кооперативной 
промышленности выпускали чуть более 
0,5 %, на долю ча стных предприятий при-
ходилось 0,07 % производимой валовой 
промышленной продукции. То есть огосу-
дарствление промышленности к тому вре-
мени было практически завершено. 

В основном предприятия на территории 
Белгородского округа находились в об-
ластном подчинении и лишь 14 предприя-
тий - в подчинении окружной администра-
ции. Из них 78,6 % были расположены на 
территории Грайворонского района Белго-
родского округа. По отраслям промышлен-
ные предприятия окружного подчинения 
делились на мукомольную, крахмалопа-
точную, кирпичную и пивоваренную. Осо-
бенности производства, заготовки сырья 
и реализации готовой продукции, харак-
терные для мукомольного и крахмалопа-
точного производства, позволили к 1928 
году создать на территории Белгородского 
округа «Мукомольно-крахмалопаточное 
объединение», в состав которого вошли 
вальцовая газогенераторная мельница 
№ 1 в Борисовке, мельница № 2 имени 
Карла Либкнехта в слободе Замостье, 
вальцовая мельница (с водяной турбиной) 
№ 4 «Парижская Коммуна» в селе Круп-
цы, мельница «Профинтерн» на станции 
Юсупово, газогенераторная мельница в 

Грайвороне, мельница № 9 в селе Без-
людовка, крахмалопаточный завод № 1 
имени Октябрьской революции в селе 
Замостье, крахмалопаточный завод № 2 
имени Ленина в селе Тополи и ряд других 
предприятий.

Кирпичная промышленность округа в 
те годы была представлена тремя заво-
дами по производству кирпича, из них два 
находились в аренде Управления южных 
и донецких железных дорог, третий завод 
был передан в ведение отдела местного 
хозяйства (ОМХ) Белгородского округа.

Пивоваренные предприятия, находив-
шиеся в Белгороде и Грайвороне, были 
объединены в окружное «Пивоваренное 
объединение» и подотчётны ОМХ округа.

На территории Белгородского окру-
га (кроме республиканского и окружно-
го) имелись промышленные предпри-
ятия районного подчинения, в документах 
1920-х гг. именовавшиеся «районной про-
мышленностью». В 1928/1929 годах тако-
вых было 67 с общим числом рабочих 268 
чел. Подавляющая часть промышленных 
заведений районного подчинения находи-
лась в аренде или собственности у част-
ных лиц. 

На территории Белгородского окру-
га (в Томаровке, Борисовке, Алексеевке, 
Старом городе Белгорода) располага-
лись мелкие промышленные предприятия 
исторически сложившихся кустарных про-
мыслов.

Аграрная перенаселённость округа, ма-
лоземелье крестьян, вынуждавшие их ис-
кать дополнительный заработок, наличие 
в регионе достаточных сырьевых ресурсов 
создавали все необходимые предпосылки 
для развития кустарной промышленности. 
К середине 1920-х годов в округе насчиты-
валось более 16,5 тыс. кустарей. Из них 
70 % - крестьяне. Буйно развивались са-
мые разные виды промыслов. Среди них 
по количеству занятых выделялись коже-
венно-обувной, пошивочный, деревообде-
лочный, кузнечный. Но были и достаточно 
редкие, такие как корзиночный, мелоиз-
вестковый, мыловаренный. 

В целом, по мнению Юрия Василье-
вича, вклад кустарной промышленности 
Белгородского округа в деятельность меж-
окружного кустпромсоюза, обслуживавше-
го с 1928 года Курский, Льговский и Белго-
родский округа, был весомым.

Период 1928 - 1930 годов, как следует 
из цифр, для Белгородского округа был 
достаточно успешным. Однако в центре, 
судя по всему, думали иначе. В 1930 году 
существование округов было признано не-
целесообразным, и 23 июля 1930 года по 
постановлению ЦИК и СНК СССР окруж-
ное деление было упразднено. Белгород-
ский округ был ликвидирован, входившие 
в него районы и город Белгород как само-
стоятельная административная единица 
стали подчиняться непосредственно об-
ластному центру ЦЧО.

Юрий АНДРЕЕВ
ФОТО ETOMESTO.RU

Несбывшиеся надежды
 ► «Историко-статистический очерк о Белгороде как об 

окружном центре в составе Центрально-Чернозёмной 
области». Так представил тему своей лекции проекта 
«БелНаука» в культурном центре «Октябрь» её автор - 
историк, краевед, член Российского военно-исторического 
общества Юрий Коннов. «Я хочу рассказать о создании 
округа и извечном соперничестве с Курском...», - начал Юрий 
Васильевич свою лекцию. 

Карта Белгородского округа по состоянию на 1928 год.
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В «Списке партизан Белгородского 
партизанского отряда для преставления 
к награждению правительственными на-
градами в связи с 20-летием Великой 
Оте чественной войны» много женских 
имён. Некоторые из женщин пошли вслед 
за мужьями, разделив с ними опасности 
и риски партизанской борьбы. Они часто 
и погибали вместе в одном бою, подвер-
гались пыткам и истязаниям, были пове-
шены или расстреляны вместе с ними.

Неженских дел в отряде нет
Белгородки, от партийных и хозяй-

ственных руководителей до домохозя-
ек, пожилые и совсем юные, не щадили 
своего здоровья и даже жизни в борьбе 
с врагом. Как могли, помогали своей Ро-
дине. Они перерабатывали на ручной 
мельнице зерно на муку, пекли хлеб для 
партизан, изыскивали продукты и гото-
вили пищу для личного состава отрядов, 
ухаживали за ранеными, добывали ме-
дикаменты и перевязочный материал, 
табак и одежду. Многие из них вязали 
носки, шарфы и рукавицы. А когда было 
надо, не задумываясь, вступали в от-
крытый бой с противником.

Анна Кулешова, домохозяйка, 20 де-
кабря 1941 года добровольно вступила в 
отряд. Выполняла поручения по развед-
ке в тылу противника, по связям с насе-
лением и явочными квартирами. 

Мария Завгородняя, инструктор 
горкома ВКП(б), 29 декабря 1941 года 
вступила в отряд. Активно участвовала 
в боевых действиях против оккупантов. 
Проводила разведку и распространяла 
советские листовки среди населения 
оккупированных сёл. С 30 декабря 1941 
года участвовала в бою против гитлеров-
цев под селом Беловским. 10 февраля 
1942 года с группой партизан участвова-
ла в засаде в селе Мясоедово, где вме-
сте с партизанами уничтожила 11 немец-
ких солдат, захватила ручной пулемёт. 

Александра Журавлёва, учительни-
ца. В декабре 1941 года вступила в от-
ряд и состояла в нём разведчицей до 
конца мая 1942 года, участвовала в бое-
вых действиях отряда под селом Белов-
ским Белгородского района, а 21 и 27 
января 1942 года в селах Мясоедово и  
Муром. В разведке и боях показала себя 
смелой, отважной и находчивой.

 Елена Байдина, жена лесника лес-
ничества «2-я пятилетка» Шебекинского 
района. Пекла хлеб для партизанского 
отряда. В декабре 1942 года вместе с 
мужем была арестована фашистами и 
5 января 1943 года расстреляна в Вол-
чанске.

Елена Гарбузова, домохозяйка, из 
хутора Александровского Шебекинского 
района. С декабря 1941 по декабрь 1942 
года оказывала помощь партизанскому 
отряду в сборе и предоставлении раз-
ведывательных данных о противнике, 
в приготовлении пищи для личного со-
става отряда, добывании медикаментов 
и перевязочного материала. Показала 
себя преданным Родине патриотом. За 
связь с партизанами в декабре 1942 
года была арестована и расстреляна в 
январе 1943 года.

Анна Гонтарева, председатель сель-
совета села Неклюдово. Активно оказы-
вала помощь партизанскому отряду в 
деле организации разведки и оказания 
помощи продуктами питания отряду, в 
подборе явочных квартир и осведоми-
телей среди населения. Оказывала по-
мощь в подборе проводников для отряда. 

Анна Русанова, колхозница. В пе-
риод её службы в отряде неоднократно 

направлялась со спецзаданием в раз-
ведку в сёла Старый Город, Дальняя 
Игуменка. Ведя разведывательную ра-
боту, одновременно занималась и рас-
пространением листовок. В апреле 1942 
года была послана со спецзаданием в 
тыл противника - в город Белгород, от-
куда не вернулась - пропала без вести.

Информация - 
главное оружие

В объявлении фашистского главно-
командующего Белгородского округа 
говорилось: «Партизаны обоего пола, 
захваченные в военной или гражданской 
форме, будут публично повешены. Сёла 
и дома, где партизаны скрывались, на-
ходили пристанище и питание, будут 
 сожжены, жители расстреляны и пове-
шены...». 

И это была не просто угроза: в мас-
совом порядке уничтожались мирные 
граждане под предлогом, что они помо-
гали партизанам. Ужас и страх охватил 
всё население. Фашистская пропаганда 
всеми способами распространяла слухи 
о взятии Москвы, о полном уничтожении 
Красной армии.

Очень трудно было с информацией. 
Эффективная борьба с противником 
невозможна, если народ не верит в го-
сударство и не следует единым целям, 
поэтому партизаны активно работали с 
населением, особенно на оккупирован-
ных территориях. И здесь в первых рядах 
были женщины.

Где находится передний край, где 
наши части, узнать было невозможно. Ра-
диоприёмники конфисковали ещё до ок-
купации. Фашисты строго следили, чтобы 
никто не пользовался радиопередатчика-
ми. Кроме фашистской газеты «Восход», 
не было никакой информации. Листовки 
и личная связь партизан с населением 
вселяли веру в победу над фашистами. 
Люди знали: борьба продолжается, пар-
тизаны и подпольщики, рискуя жизнью, 
делают всё, чтобы навредить врагу.

Разведка и ближний бой
Проникнуть в Белгород нашим парти-

занам не представлялось возможным - не 
было соответствующих документов. Ко-
миссар Белгородского районного парти-

занского отряда Александр Сиверский 
писал в воспоминаниях от 21 мая 1962 
года: «На разведку в Белгород неодно-
кратно ходили члены семьи Новикова 
Кирилла Лукьяновича. Хорошими раз-
ведчиками были его дочь Новикова Ма-
рия, невестка Новикова Мария и их под-
руга Барыбина Татьяна. Они приносили 
ценные сведения о противнике и даже 
газету «Восход», выпускаемую немцами, 
проводили разведку для отряда в Белго-
роде под видом хождения на базар...». 

Примером героизма стала деятель-
ность разведчицы Елены Литвиновой. 
В декабре 1941 года она была схвачена 
фашистами, её пытали, но она не выдала 
военных тайн, мужественно перенесла 
пытки, и тогда фашисты расстреляли её. 
Местные жители похоронили молодую 
девушку в Зиборовском лесу, а на её ро-
дине, в селе Верхнеберёзово, возле шко-
лы, в память о молодой разведчице был 
установлен бюст.

В бою у села Коровино раненого бой-
ца в хату втащила медсестра Нина По-
допригорова. Два гитлеровца заметили 
это и ворвались в дом. Нина не растеря-
лась. Она в упор из пистолета выстрели-
ла в гитлеровцев, сделала перевязку и 
перенесла раненого бойца в лес, в без-
опасное место.

Разведчица Лариса Иванова, член 
ВЛКСМ, уроженка города Валуйки, окон-
чила три курса Курского педагогическо-
го института и работала учительницей в 
родном городе. Находясь в тылу против-
ника - в селе Яковлево Солнцевского рай-
она, в ночь на 31 декабря 1941 года подо-
жгла здание, в котором размещался штаб 
вражеской части. Добытые разведчицей 
сведения о движении фашистских войск, 
расположении штабов и складов с бое-
припасами были переданы командованию 
293-й стрелковой дивизии. Вторично на-
ходясь за линией фронта с 21 января по 
5 февраля 1942 года, разведчица Лариса 
Иванова собрала данные об укреплении, 
численности и вооружении гитлеровских 
войск в слободе Прохоровке и районе 
села Кусты. 9 мая 1942 года Иванова 
была снова заброшена в тыл противника.

Любимица отряда
В Белгородском районном партизан-

ском отряде была четырнадцатилетняя 
разведчица Наталья Шеина, проживав-
шая в селе Ушаково Белгородского райо-
на. Это была рослая, красивая девушка, 
не по годам умная и сообразительная. 
Она хорошо овладела автоматом и была 
зачислена в воинскую часть разведчи-
цей. Пробираясь в тыл врага, Наташа до-
ставляла ценные сведения о вооружении 
противника, о расположении воинских 

частей, взрывала немецкие склады с бое-
припасами, за что была награждена ор-
деном Красной Звезды. Когда завязались 
бои за Ушаковку со стороны Волчанска, 
Наташа воевала с воинами Советской 
армии, защищала родную землю. Она 
пробиралась в тыл врага и неожиданно 
для немцев забрасывала карателей гра-
натами. Наташа была гордостью парти-
занского отряда, знала каждую тропку в 
лесу и, случалось, выводила партизан 
из окружения. 27 мая 1942 года Наташа 
Шеина совершила очередную развед-
ку в глубокий тыл врага, завязался бой, 
она получила семь ранений. Истекающая 
кровью, она была подобрана партизана-
ми, но жизнь её спасти не удалось. Так 
белгородские партизаны потеряли луч-
шую разведчицу, любимицу отряда. 

Достойна Красной Звезды
До оккупации Белгорода в фотогра-

фии (так называли учреждения, в ко-
торых изготавливались фотографии) 
работала Евдокия Лашина. В период 
оккупации Белгорода она занималась 
разъяснительной работой среди населе-
ния, разведкой. Начальник Белгородско-
го городского отделения НКВД Николай 
Дядьковский весной 1963 года писал 
в своих воспоминаниях: «По роду служ-
бы она ходила по сёлам Белгородчины, 
предлагая населению реставрировать 
или увеличить фотокарточки. Пылая 
ненавистью к оккупантам, Лашина изъ-
явила желание вести борьбу с немцами 
в их тылу, обращаясь доходчивым сло-
вом к гражданам Белгородчины, и как 
разведчица-партизанка.

В ноябре-декабре 1941 г. Лашина вы-
шла из Корочи, ей оказали помощь в пере-
ходе линии фронта, и она направилась в 
тыл к немцам. Используя свою прежнюю 
должность сборщицы фотокарточек, 
она ходила по сёлам и останавливалась 
в домах крестьян, осторожно призыва-
ла не верить фашистской агитации и 
вести с оккупантами борьбу. Говорила, 
что день освобождения от гитлеров-
ской тирании близок.

В районе Крейда - Дубовое она обра-
тила внимание на расположение немец-
ких самолётов и места расквартирова-
ния немецких лётчиков.

Далее путём общения с народом ей 
стало известно о расположении других 
немецких воинских частей. Узнала о по-
ложении в городе, о предателях, став-
ших на службу к немцам.

Данные о немецких воинских частях, 
полученные от Лашиной, мною были 
переданы отделу 21-й армии капитану 
Чернявскому, а вскорости эти объек-
ты были разбомблены нашей авиацией.

Лашина неоднократно переходила 
через линию фронта с теми же целями 
и выполняла боевые задания, а когда 
стало невозможным хождение одной по 
тылу немцев, то она подобрала маль-
чика, подростка-сироту, и вместе с 
ним как со своим сыном продолжала вы-
полнять те же задания в тылу врага. 
Учитывая заслуги Лашиной, командова-
ние 21-й армии в день 24-й годовщины 
Советской армии, 23 февраля 1942 г., 
в г. Короче наградило её правитель-
ственной наградой - медалью или орде-
ном Красной Звезды». 

Много героических примеров борьбы 
белгородских женщин во время Вели-
кой Отечественной войны представлено 
в документах архива новейшей истории 
Белгородской области. О них уже писали 
областные и районные газеты, особенно 
часто в 60-70-е годы прошлого века. Но 
помнить героев нужно всегда. Особенно 
сейчас, в год 80-летия Победы на Кур-
ской дуге. 

Татьяна ЦЫБЕНКО, 
начальник отдела использования 

и публикации документов ГАНИБО
ФОТО ИЗ АРХИВА ГАНИБО

Разделили опасности и риски
 ► Работая над материалом о Белгородском партизанском 

отряде, сотрудники Государственного архива новейшей 
истории Белгородской области (ГАНИБО) обратили внимание, 
как много было женщин среди этих героических людей, 
и решили посвятить им отдельное исследование.

Мария и Мария Новиковы,  Татьяна Бары-
бина, 1941 год (впоследствии разведчи-
цы Белгородского партизанского отря-
да, расстреляны 5 января 1943 года).

Наталья Шеина - разведчица Белгород-
ского партизанского отряда.
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Материалы полосы подготовил Роман ИЛЬИН

 ► Чемпионат России 
принёс нашим 
спортсменам три медали. 

Престижные соревнования завер-
шились в Санкт-Петербурге. В них при-
няли участие свыше 400 человек из 46 
регионов России. По итогам соревнова-

ний белгородцы трижды поднялись на 
пьедестал. Станислав Лопин в третий 
раз подряд стал чемпионом России, вы-
играв золотую медаль. Его землячка 
Олеся Беликова также стала лучшей. 
Серебряную награду выиграл Илья Роз-
мазнин.

ФОТО МИНИСТЕРСТВА СПОРТА  
БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

В заключительном матче группы 3 
А Второй лиги белгородский «Салют» 
на своём поле принимал московскую 
«Родину-2». От итога встречи зависело 
многое. В случае победы белгородцы 
попадали в тройку призёров, а при неу-
даче могли откатиться на шестое место. 
Москвичи также могли претендовать на 
бронзу. 

Из-за травм в составе «Салюта» не 
смогли выйти на поле Данила Боков, Да-
нила Матвевнин и Степан Суриков. Из-
за перебора жёлтых карточек игру пропу-
скал Виктор Сергеев. 

Хозяева в самом начале игры нанесли 
три опасных удара по воротам соперника, 
гости отвечали контратаками. И на деся-
той минуте москвичи добились успеха. 
Никита Голдобин опередил защитников 
и точно пробил по воротам Артёма Цыгу-
лёва. После гола игра шла на встречных 
курсах, лишь к концу тайма белгородцы 
забрали инициативу в собственные руки, 
но счёт не изменился. 

В начале второго тайма «Родина-2» 
могла удвоить преимущество, но игрок 
не смог с нескольких метров попасть по 

пустым воротам. Концовка матча прошла 
при преимуществе «Салюта». Владис-
лав Сухов попал в штангу, несколько 
раз мяч метался по штрафной площадке 
гостей. На 86-й минуте белгородцы зара-
ботали право на одиннадцатиметровый, 
но удар у Александра Канищева не по-
лучился, и вратарь гостей забрал мяч. 
До финального свистка голов больше не 
было.

- Сегодня сказалась значимость игры, 
которая влияла на распределение мест 
в таблице. Начало получилось скомкан-
ным, хотя мы сделали три удара на пер-
вых минутах. Но пропустили контратаку. 
Второй тайм получился интереснее, мы 
немного раскрепостили ребят, но не за-
били, хотя моменты были: в штангу попа-
ли, пенальти били. На ничью по-любому 
наиграли, - сказал после игры наставник 
«Салюта» Виктор Навоченко. 

Победителем соревнований в группе 
3 А стал саратовский «Сокол», на втором 
месте - брянское «Динамо», «Родина-2» 
стала третьей, а салютовцы заняли в ито-
ге четвёртое место. 

ФОТО VK.COM/FC_SALYUTBGD

Турнир с участием 11 команд про-
шёл в Анапе. Белгородский «Технолог-
Спартак» обыграл с одинаковым счётом 
2:0 команды «ДГТУ-Лидер» (Ростов-на-
Дону), «Ровесник» (Крымск), сборную 
Московской гандбольной академии, 
ЦСКА (Москва), Кубанского госуниверси-
тета, Астраханской области, Краснодар-
ского края (две команды) и одноклубни-
ков из «Спартака-Рифов».

Самым напряжённым для белгород-
цев стал матч с многократным чемпи-
оном страны - краснодарским «Ека-
теринодаром». Но наши гандболисты 
выглядели достойно: первый сет вы-

играли со счётом 16:12, второй - 21:18. 
В итоге «Технолог-Спартак» добил-

ся стопроцентного результата, и с 20 
очками возглавил таблицу чемпионата 
после первого тура. Вторым идёт «Ека-
теринодар», набравший 18 очков. Сразу 
три команды завершили тур с 14 очками. 
Среди них и «Спартак-Рифы». Дублёры 
«Технолога» одержали семь побед.

Теперь «Технолог-Спартак» начина-
ет готовиться к Кубку России, который 
пройдёт в Москве с 30 июня по 2 июля. 
Второй тур чемпионата страны должен 
пройти в июле и снова в Анапе.

ФОТО RUSHANDBALL.RU

В Орле прошла Всероссийская летняя 
Гимназиада по сумо, в которой участво-
вали в том числе и белгородцы. По ито-
гам соревнований наша землячка Алё-
на Артёмова замкнула тройку лучших, 
выиграв бронзовую награду всероссий-

ского турнира. А ещё один белгородец - 
Андрей Бакланов - занял пятое место. 
Отметим, что тренируются атлеты под 
руководством Валерии Бондаренко.

ФОТО ЦЕНТРА СПОРТИВНОЙ ПОДГОТОВКИ 
БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ 

В белорусском Мозыре завершилась 
XV Республиканская спартакиада инва-
лидов-колясочников «Полесские игры», 
в которой приняли участие белгородцы. 
На протяжении трёх дней они состяза-
лись в 13 видах спорта. По итогам тур-
нира спортсмены белгородского Центра 
адаптивных видов спорта «Вершина» 

выиграли медали различного достоин-
ства. В теннисе Дмитрий Мирошников 
стал первым, а его земляк Олег Со-
ломка выиграл серебро. В дисциплине 
«шаффлборд» Олег Соломка выиграл 
золотую медаль, а в кёрлинге Дмитрий 
Мирошников поднялся на вторую сту-
пень пьедестала.

Успехи в Полесье  ■ Адаптивный спорт

 ► Наши земляки выиграли награды Республиканской 
спартакиады инвалидов в Белоруссии.

Двойное золото  ■ Гиревой спорт

Только победы  ■ Гандбол

 ► «Технолог-Спартак» лидирует после первого тура 
чемпионата России по пляжному гандболу.

Серебро на татами  ■ Сумо

 ► Белгородка стала призёром летней Гимназиады по сумо.

В шаге  
от пьедестала

 ■ Футбол

 ► Наши футболисты завершили сезон на четвёртом месте. 
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По горизонтали: Бензол. Апчхи. Имае. 
Маркер. Муму. Рапс. Тетя. Нии. Вход. Плен. 
Ожог. Умка. Наси. Домкрат. Ефим. Омо. Ваал. 
Покой. Пшено. Илька. Умбон. Дубрава. Отзыв. 
Изюм. Выпас. Гульман. Гумно. Ножка. Отшиб. 
Храм. Зонд. Кэб. Раки. Негр. Орли. Крем. 

По вертикали: Анорак. Листопад. Иммунитет. 
Ак. Племянник. Бит. Равиоли. Радуга. Азол. 
Мята. Морковь. Профан. Алье. Пики. Йога. 
Шахматы. Ковы. Оспа. Лифт. Велодром. 
Водовоз. Перш. Уголовник. Авиа. Знахарь. 
Омега. Займ. Сгиб. Морж. Умник. Ирод. 

Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 22
от 9.06.2023 г.

ГОРОСКОП

Источник: astro-ru.ru

С 19 ПО 25 ИЮНЯ
Что звёзды обещают

ОВЕН 
Удача в романтичных делах будет на вашей 
стороне. У одиноких представителей знака есть 
шанс начать отношения с ярким, интересным 
человеком, а любовные пары ощутят прилив 
чувств. В карьере сдвигов не предвидится.
ТЕЛЕЦ 
На этой неделе у вас практически не будет не-
выполнимых задач. Приложив максимум усилий, 
удастся укрепить свой авторитет в профессии и 
в обществе. В дружеской и романтичной сферах 
всё будет спокойно.
БЛИЗНЕЦЫ 
Не исключены сложности на работе. Чтобы избе-
жать конфликтов, проявите гибкость. Несколько 
осложнятся семейные отношения. Наладить до-
машнюю обстановку поможет мягкость. Не стоит 
обсуждать тему финансов.
РАК 
Этот период может принести личные драмы и 
невзгоды. Будьте внимательны в общении с 
близкими людьми. Чтобы избежать конфликтов 
и разочарований, попробуйте разобраться с дав-
но копившимися проблемами и обидами.
ЛЕВ 
Вам суждено оказаться в эпицентре важных со-
бытий. Есть шанс сыграть в них значительную 
роль. Амбициозность поможет достичь успехов в 
личных делах. Кто-то встретит вторую половин-
ку, а кто-то заново влюбится в партнёра.
ДЕВА 
В грядущие дни будет ощущаться прилив энту-
зиазма в карьере и в жизни. Прежде всего  бла-
годаря поддержке близкого по духу человека. 
Желающих помочь советом и делом будет не-
мало. При этом будьте бдительны и аккуратны 
в общении.
ВЕСЫ 
Больших проблем не предвидится, но мелкие 
сложности не исключены. Избежать их помогут 
понимание, дипломатичность, терпение и откры-
тость. Это неподходящий период для семейных 
ссор и выяснения отношений.
СКОРПИОН 
Возможно, вас подведёт чувство реальности. Не 
потеряйте происходящее за надеждами и меч-
тами. Принимать решения стоит, тщательно их 
обдумав. В семейных и любовных отношениях 
помните, что худой мир лучше доброй ссоры.
СТРЕЛЕЦ 
В этот период Стрельцам следует обходить сто-
роной любые ссоры и скандалы. Иначе высока 
вероятность прервать связь с близким родствен-
ником или старым другом. В отношениях с пар-
тнёром также проявите мягкость и деликатность.
КОЗЕРОГ 
В этот период вы погрузитесь в заботу о себе и 
перестанете думать о проблемах окружающих. 
Это поможет в карьере и на работе. Занявшись 
собственными проблемами, вам удастся нако-
нец разобраться с накопившимися делами.
ВОДОЛЕЙ 
В грядущие дни у Водолеев не будет времени 
на раскачку. Предвидится немало событий, кото-
рые потребуют молниеносных действий. Чтобы 
избежать сложностей в личной жизни, будьте бо-
лее открыты и не идите на конфликт.
РЫБЫ 
Эта неделя не будет инициативной для Рыб. 
Придётся действовать в непростых условиях, 
что для творческих натур может стать испытани-
ем. Чтобы добиться успехов, звёзды не советуют 
делиться планами с окружающими.

Календарь погоды на неделю с 16 по 22 июня
16.06

ПТ
17.06
СБ

18.06
ВС

19.06
ПН

20.06
ВТ

21.06
СР

22.06
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью  740
днем    740

ночью  738
днем    739

ночью  740
днем    742

ночью  743
днем    744

ночью  743
днем    744

ночью  743
днем    743

ночью  741
днем    739

Температура 
воздуха, °C

ночью    15
днем      25

ночью    15
днем      27

ночью    16
днем      28

ночью    16
днем      27

ночью    15
днем      26

ночью    15
днем      24

ночью    14
днем      22

Комментарий 
к погоде

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Облачно, 
небольшой 

дождь

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Облачно, 
небольшой 

дождь

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Направление 
ветра С-З С-В В В Ю-В Ю Ю

Скорость
ветра, м/с 4 5 4 3 1 1 2

cgms.ru

- Ты в порядке? 
- Да, в случайном.

***
- Дед, а почему у тебя борода чёрная, а голо-
ва седая? 
- Вот недогадливый! Да потому что борода 
моложе головы лет на двадцать!

***
За две недели до защиты диплома вышел из 
строя жёсткий диск. В облаке я ничего не со-
хранял. Первая мысль: «Хорошо, что я ещё не 
начинал писать диплом!».

***
Люди, вкалывающие на тяжёлых и опасных 
работах, и искусственный интеллект, сочи-
няющий стихи и пишущий картины… Как-то 
не так мне представлялось будущее.

***
Мы обновили приложение «Часы». Чтобы вы-
ключить будильник, просмотрите рекламные 
материалы от наших партнёров.

***
- Ну, как вам электронный документообо-
рот? 

- Классно. Теперь носимся по инстанциям с 
флешками.

***
- У меня тут с женой разговор вышел... Она 
говорит, если бы женщины правили миром, 
войн вообще бы не было... 
- А ты что? 
- А я ей говорю, мол, ты полностью права, 
ибо для ведения войны нужны стратегия и 
логика. 
- Ясно. Ну, ты это, если ночевать негде, при-
ходи, место есть.

☺■ Анекдоты недели■ Мудрые мысли
Не совершай классическую ошибку всех умников: не ду-
май, что нет людей умнее тебя.

Карл Ван Лун
Я способен перенести много забот, выдержать все 
трудности, если не буду одинок.

Зигмунд Фрейд
Жить - значит меняться, меняться - значит взрослеть, 
а взрослеть - значит непрестанно творить себя самого.

Анри Бергсон
Веселитесь, потому что уныние - грех, и кто не весел, 
тот грешит.

Николай Васильевич Гоголь

СМОТРИТЕ НАС 
в сети кабельных операторов  

города Белгорода и Белгородской области 

НА 22 КАНАЛЕ 
ПАО «Ростелеком» , МТС,  

«Зелёная точка», «Русич-ТВН»

Телеканал «Белгород 24»

#БЕЛГОРОДМЕДИА

Читайте актуальную информацию  
на сайте www.belnovosti.ru

Подписывайтесь на наши страницы во всех соцсетях
Реклама



16 № 23 (2016) 
16 июня 2023 г.

НАШ БЕЛГОРОД
gazetanb.ru

ЦЕНЫ ЭТОЙ НЕДЕЛИ

МЯСНЫЕ 
ПРОДУКТЫ

(килограмм/руб.):
свинина: шея - 550, вырезка - 380, 
лопатка - 350, задняя часть на ко-
сти - 280, крестец - 350, рёбра - 310, 

рулька - 110, сало - 150, говяди-
на: на кости - 420, вырезка - 660, 
печень - 450, сердце - 250, язык - 
750, кролик - 450, индейка - 350. 
Тушка/ руб.: курица - 135, кролик - 
500, индейка - от 2700. 

МОЛОЧНЫЕ ПРОДУКТЫ 
(килограмм/руб.): творог - 300; 
(литр/ руб.) молоко - 95, сметана - 500, 
сливки - 500. 

ОВОЩИ - ФРУКТЫ - ЗЕЛЕНЬ
(килограмм/руб.): картофель - 60, 
свёкла - 70, лук репчатый - 80, мор-
ковь - 75, капуста - 90, капуста пе-

кинская - 150, капуста цветная - 150, 
огурцы - 90, помидоры - 110, перец -
230, шампиньоны - 180, яблоки - 80, ба-
наны - 150, лимоны - 225, апельсины -
170, виноград - 450, киви - 250, ман-
дарины - 200. 
Пучок/руб.: лук - 20, укроп - 20, пе-
трушка - 20, салат - 50, щавель - 30, 

базилик - 60. 
А также масло растительное - 135, 
яйца - 35, мёд (3-литровая банка) - 
1950 руб. 

ЦВЕТЫ (штука/ руб.):
гвоздики - 80, розы: местная - 80, им-
порт - 140, хризантемы: ветка - 200, од-
ноголовая - 180, букет лилий - 300.

Не является публичной офертой. Реклама.

торговый центр СЕМЕЙНЫЙРЕКЛАМА
ПОЗДРАВЛЕНИЯ

ОБЪЯВЛЕНИЯ
Тел.: 23-14-42

На правах рекламы

Знай наших

АО «Благовещенский завод МЖБК» приглашает на работу вахтовым методом:
●  специалиста по сварке 2 и 3 уровня,
●  технолога по сварке,
●  контролёра УЗК,
●  контролёра ВИК,
●  конструктора металлических конструкций,

●  специалиста по термической обработке 
металлов, 

●  слесаря по сборке металлоконструкций,
●  оператора станка лазерной резки,
●  фрезеровщика.

Обращаться 
по телефону:

Компенсация за вахтовый метод работы,  
компенсация стоимости проезда, бесплатное проживание. 8 (347) 224-95-87

Реклама

Резюме на e-mail:  
mgbkblag_ok@mail.ru

В знак благодарности людям, жерт-
вующим свою кровь другим, а также для 
привлечения новых доноров 14 июня 
2004 года был учреждён День донора. 

Через год праздник утвердила 58-я сес-
сия Всемирной ассамблеи здравоохра-
нения в Женеве, и он стал постоянным. 
Дата была выбрана неслучайно: именно 
в этот день родился австрийский врач и 
иммунолог Карл Ландштейнер, полу-
чивший в 1930 году Нобелевскую пре-
мию за открытие групп крови у человека.

На Белгородской станции перелива-
ния крови в этот день оживлённо. Ведь 
наш регион не мог остаться в стороне от 
такой важной даты. Много людей разного 
возраста - от юных студентов до взрос-
лых статных мужчин - пришли поучаство-
вать в акции, приуроченной ко Дню доно-
ра. Забежали и ребята-военнослужащие, 
и обычные девушки. Все эти люди хотят 
быть полезными и нужными.

Екатерина Пархоменко - волонтёр-
медик, студентка медицинского инсти-

тута НИУ «БелГУ» давно хотела стать 
донором.

- Это была моя мечта детства, я всег-
да хотела стать донором и помогать 
людям. Поэтому пошла в медицинский 
институт, и так сложилось, что волонтёр-
ство очень развито сейчас. Есть такое 
замечательное направление, как дона-
ция (донорство крови). Я очень сильно 
ждала, когда мне исполнится 18 лет, 
чтобы сдавать кровь. Через месяц мне 
будет 20, и я уже сдавала кровь пять 
раз. А ещё вступила в реестр доноров 
костного мозга, - рассказывает девушка.

- Сегодня во многих странах отмеча-
ют Международный день донора. Мы как 

сотрудники администрации, активисты, 
волонтёры, представители обществен-
ных организаций «Скорая молодёжная 
помощь» и Российского Союза молодё-
жи не могли остаться в стороне и ре-
шили сегодня поучаствовать в этой за-
мечательной акции. На мой взгляд, это 
самый простой способ помогать людям - 
быть донором. Мы стараемся не пропу-
скать две даты: День донора в России и 
Международный день донора. В прин-
ципе, когда позволяет время, многие из 
нашей команды в течение года приходят 
сюда для сдачи крови, - рассказал руко-
водитель управления молодёжной по-
литики администрации Белгорода Илья 
Дорофеев. 

Врачи и специалисты призывают со-
знательных граждан к добровольной и 
бесплатной сдаче крови, просят обра-
тить внимание общества на проблемы 
нехватки крови и на её заболевания. 
Потребность в переливании крови по-
стоянно растёт, а для формирования 
достаточных запасов донорской крови 
необходима популяция доноров, гото-
вых добровольно и на безвозмездной 
основе сдавать кровь на протяжении 
всего года.

Ксения МЕДВЕДЕВА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Врачи в бронежилетах

Но в эту профессию просто так не при-
ходят, уверена старший фельдшер от-
деления службы медицины катастроф 
станции скорой медицинской помощи 
Белгородской области Инна Козлова:

- Наверное, это призвание. Я уже не-
однократно убедилась в том, что не могу 
без этой работы. Потому что мне нужно 
отдавать, и только тогда я получаю удов-
летворение от сделанного.

С начала специальной военной опера-
ции врачи отделения службы медицины 
катастроф совместно со специалистами 
скорой помощи дежурят на пригранич-

ных территориях. Сначала в Нехотеевке, 
потом в Грайвороне, а с 31 мая основ-
ной фронт работ перешёл в Шебекино. 
Первый день массированных обстрелов 
ствольной и реактивной артиллерией сра-
зу показал, кто на что способен.

- В самом начале, в ночь с 31 мая на 1 
июня, морально было тяжело всем. Мас-
сированные обстрелы, которые продол-
жались много часов подряд, угнетающе 
действовали на многих наших ребят. Но, 
несмотря на это, все оставались, работа-
ли. Было трудно, но мы подстраховывали 
друг друга, чтобы выдержать эту сме-
ну, - вспоминает врач анестезиолог-реа-
ниматолог отделения службы медицины 
катастроф станции скорой медицинской 
помощи Белгородской области Станис-
лав Григорьев.

Провести 24 часа на ногах в интенсив-
ном режиме сможет далеко не каждый. 
Но врачи работали и дольше, только бы 
успеть помочь всем пациентам. Свой пер-
вый выезд в обстреливаемую зону Ста-
нислав Григорьев помнит, будто это было 
вчера. 

- Суета, много людей, отсутствовало 
освещение, паника. Молодой человек ле-
жал в траве, в окружении своих знакомых. 
И у него, к сожалению, была оторвана ко-
нечность, - говорит врач.

Поначалу большинство пациентов об-
ращались к медикам с минно-взрывными 
травмами, осколочными и огнестрельны-

ми ранениями. Сегодня бо́льшая часть 
Шебекино эвакуирована, по информации 
из телеграм-канала губернатора Вячес-
лава Гладкова, там остаётся порядка 
2700 человек.

- Из-за того, что они сейчас в стрессо-
вой ситуации, конечно, частота обостре-
ния их хронических заболеваний увели-
чивается. Это и гипертонические кризы, и 
эпилептические припадки, и боли в груди, 
и стенокардия, инсульты, предынсульт-
ные состояния, - объясняет Инна Козлова. 

Чтобы помочь оставшимся жителям 
Шебекино, врачи службы медицины ка-
тастроф добираются к ним на брониро-
ванном автомобиле. С собой всего два 
чемодана, но в них есть всё необходимое, 
чтобы спасти человеку жизнь и сохранить 
её, доставив в безопасное место. 

- Когда рядом стреляют, одна зада-
ча - помочь. Не просто самим убежать, 
а ещё и пострадавшего забрать с собой, 
чтобы оказать помощь, - говорит старший 
фельд шер. 

Когда видишь боль людей, нет места 
эмоциям: ты врач и должен спасать лю-
дей, порой вытаскивая их с того света. 

- А вот потом уже, когда дежурство за-
канчивается и ты возвращаешься домой, 
вот тогда становится страшно. Вспомина-
ешь, как всё было, и тогда, конечно, вы-
ходят эмоции. Дома можно себе это по-
зволить. На работе - нет, - считает Инна 
Козлова.

- Мы вызвались работать в медицине 
катастроф, и это наша основная задача, 
это наша служба. Мы все болеем за си-
туацию, все коллеги хотят помочь в это 
непростое время. По-другому никак, - уве-
рен Станислав Григорьев.

Рискуя своим здоровьем, а порой и 
жизнью, они выбрали своей профессией 
спасение самого ценного, что есть у чело-
века, - его жизни. Бесстрашно, уверенно, 
каждый день. Потому что иначе поступить 
они просто не могут. 

Анастасия ИЛЬИНА 
ФОТО «БЕЛГОРОД-МЕДИА»

 ► Спасти человеческую жизнь - одна из самых трудных и ответственных задач даже в мирное 
время. А когда врачи вынуждены работать в бронежилетах и шлемах, под неумолкающие 
звуки обстрелов, сложность возрастает в разы. 

Подарите жизнь - станьте донором крови
 ► У людей любого возраста и социального положения 

по всему миру иногда может возникнуть потребность 
в переливании крови. Для большинства это вопрос жизни 
и смерти. Донорство крови и её продуктов ежегодно 
позволяет спасать миллионы жизней. Переливание помогает, 
является неотъемлемой частью некоторых хирургических 
операций, оно бывает критически необходимо жертвам 
стихийных бедствий и катастроф.

С полным 
сюжетом можно 
ознакомиться 

по ссылке:
Станислав Григорьев.

Инна Козлова.


